
4̂ Ь

П ролт ари и  к е х  стран, еоединяйт еа!
-

1'азета осаэваяа 1 ш л в я  1917 года ПЯТНИЦА, 28 МАРТА 1969 ГОДА №  73 (13792) Цена 2 коп.

Щ9

— Пришлите, помшпуйста, 
корреспондента на строящийся 
заяод железобетонных конст
рукций. Звоним вам от имени 
нескольких коллективов, кото
рые простаивают из-за отсут
ствия бетона, плит, колонн. 
Помогите нам.

—Придите, посмотрите, ка
кие колонны завезли к нам на 
строящийся корпус химфарм- 
завода. Сплошной брак. Как 
же нам строить!

Письма от строителей о про
стоях из-за плохого обеспече
ния материалами приходят в 
редакцию ежедневно. Еще ча
ще раздаются телефонные 
звонки прямо с объектов, на 
которых остановились работы 
из-за отсутствия кирпича, бе
тона, столярных, железобетон
ных изделий.

За первые три месяца строи
тели города недополучили 
несколько миллионов штук 
кирпича, тысячи квадратных 
метров столярных изделий, 
тысячи кубометров железобе
тона. Все объекты города на
ходятся на голодном пайке., В 
большом долгу оказались 
предприятия управления пром- 
стройматериалов, цехи и заво
ды объединения предприятий 
строительных материалов, де
ревообрабатывающие комби
наты.

Такое тяжелое положение с 
обеспечением строительства 
тем более нетерпимо, что об
ластная партийная организация 
последние годы уделяет боль
шее внимание созданию проч
ной материально-технической 
базы стройиндустрии. За годы 
пятилетки мощности по выпу
ску кирпича возросли в три 
раза. Пуск важных заводов 
строительных материалов пре
дусмотрен и нынче. Работники 
предприятий стройиндустрии и 
промышленности строитель
ных материалов приняли повы
шенные обязательства на чет
вертый год пятилетки: они 
обещали дать сверх плана 
3 миллиона штук кирпича, 
большое количество железобе
тона, увеличить выпуск, улуч
шить качество многих видов 
изделий.

Сорвав программу первых 
месяцев, работники стройин
дустрии тем самым сорвали 
планы работ на важнейших, 
жизненно необходимых объек
тах. Это неизбежно скажется 
на развитии, экономики обла
сти в 1969 году, на улучшении 
жилищно-бытовых условий то
мичей.

Рассчитаться с долгом в бли
жайшее время — главнейшая 
задача, стоящая перед кол
лективами всех предприятий, 
выпускающих продукцию для 
строек города и области. На
ступает наиболее благоприят
ный период для строительных 
работ. Тем важнее, чтобы 
день ото дня рос поток всех

необходимых материалов и 
изделий. Хорошее обеспече
ние — залог высокой произ
водительности, своевременно
го ввода объектов в эксплуа
тацию. И передовые коллек
тивы предприятий стройинду
стрии сознают ту высокую от
ветственность, что лежит на 
них. Недавно газета рассказа
ла о социалистических обяза
тельствах, принятых бригадой 
Э. В. Талько с кирпичного за
вода № 3. Она обязалась еже
дневно перевыполнять суточ
ное задание по производству 
кирпича на четыре тысячи 
штук. Это значит: где-то брига
да каменщиков сможет еже
дневно давать 10 кубометров 
кладки дополнительно.

Замечательное начинание; 
каждую смену заканчивать с 
перевыполнением заданий — 
поддержали уже на многих 
предприятиях. Бригада В. Э. 
Льва со второго завода ОПСМ 
решила ежедневно изготавли
вать дополнительно 15 квад
ратных метров столярных из
делий. Цель бригады, цеха, где 
она работает, уже к Первомаю 
рассчитаться с долгом перед 
строителями. Бригада 3. В. 
Вихревой с этого же завода 
обязалась отправлять на строй
ки не 80, а 120 кубометров 
бетона в смену. Новые повы
шенные обязательства, позво
ляющие за два месяца пере
крыть отставание, приняли 
бригады полигона ОПСМ 
тт. Звонова и Миронова.

Почин передовиков особен
но важен потому, что он дает 
возможность партийным,
профсоюзным, комсомольским 
организациям, хозяйственным 
руководителям добиться мас
сового движения за перевы
полнение сменных норм каж
дым рабочим, на каждом про
изводственном участке. Массо
вое социалистическое соревно
вание позволит быстрее пре
одолеть тот психологический 
барьер, который создался за 
необычайно суровые зимние 
месяцы, за месяцы постоянно
го отставания, укрепить трудо
вую дисциплину, поднять про
изводительность труда. Движе
ние за перевыполнение смен
ных норм, подкрепленное вы
сокой организацией труда, ме
роприятиями по комплексной 
механизации и автоматизации 
производственных процессов, 
— в сегодняшних условиях 
единственный путь, ведущий к 
успеху. Предстоит трудиться 
так, чтобы сэкономить, выиг
рать почти целый месяц. Ина
че потерянное за зиму не вос
становить.

Этим требованием в своей 
деятельности должны руковод
ствоваться партийные, проф
союзные, комсомольские орга
низации. Совместными усилия
ми они обязаны довести зна
чение и смысл инициативы

лучших коллективов, добиться, 
чтобы почин передовиков стал 
целью всех. И хороший при
мер показали хозяйственные, 
партийные, профсоюзные ру
ководители предприятий уп
равления промстройматериа- 
лов. За несколько дней они 
провели обсуждения во многих 
коллективах в Томске, Колпа- 
шеве, Тугане. Уже более. 20 
бригад приняли повышенные 
социалистические обязатель
ства. В управлении промстрой- 
материалов разработаны усло
вия соревнования, премирова
ния лучших коллективов, ут
верждены оргтехмеропрнятия, 
обеспечивающие быстрейшее 
освоение новых мощностей, 
выполнение принятых . обяза
тельств.

Крайне важно находить но
вые формы организации со
ревнования так, чтобы они за
жигали огоньки в душах лю
дей. Отличный пример тако
го поиска — вызов на сорев
нование бригадами монтаж
ников треста «Томскжилстрой» 
коллективов цехов крупнопа
нельного домостроения.
Бригеды монтажников, руко-'| 
водимые тт. Будько, Яворов- 
скнм, чтобы преодолеть отста
вание, вызвались собирать в 
месяц по 12 этажей вместо 
10 по плану. Такие темпы по
зволят уже День строителя 
встретить опережением ут
вержденных графиков. Брига
ды обратились к коллективам 
цехов домостроения ОПСМ с 
просьбой поддержать их и 
выпускать в месяц конструк
ций для 12 этажей. На собра
нии партийно-хозяйственного 
актива ОПСМ был принят вы
зов на соревнование. Если 
коллективы сдержат свое 
слово, то нынче в Томске бу
дет введено 60—70 тысяч 
квадратных метров жилья в 
крупнопанельном исполнении 
претив 43 тысяч в прошлом ГО 
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Партийным организациям 

строительных трестов, пред
приятий стройматериалов не
обходимо как можно больше 
заключать таких, повы
шающих взаимную ответст
венность, договоров на сорев
нование. Эффективность их 
очевидна.

Строительство — отрасль 
народного хозяйства, зау>а- 
гивающая интересы любого 
труженика. Но новые жилые 
дома, детские сады, заводские 
корпуса начинаются не с 
фундаментов. Они начинаются 
в цеУах заводов, выпускаю
щих хлеб для строек строи
тельные материалы. Пусть 
же каждый рабочий, изготав
ливающий изделия для стро
ителей, осознает свою ответ
ственность за судьбу новых 
объектов, сделает все воз
можное для их быстрейше
го ввода в эксплуатацию.

Разговор был коротким.
— Задолжали — будем 

наверстывать. В отстающих- 
то мы никогда не ходили.-

— Были бы условия. 
Бригада свой план. перевы
полнит.

Подсчитали. Чтобы пога
сить задолженность к 1 мая, 
надо ежедневно давать 12 — 
15 квадратных метров изде
лий сверх задания.

— В хорошие дни мы с 
таким плюсом и идем, —
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Фоторепортаж Д о л г
перекроем

сказал бригадир Владимир 
Эмильевич .Лев.— А при нор
мальном запасе заготовок 
можно делать больше.

Цех столярных изделий 
на 2-м заводе объединения 
предприятий строительных 
материалов невелик. Ком
плексная бригада, которую 
возглавляет В. Э. Лев, — 
вот, собственно, и весь цех. 
В ней насчитывается более 
тридцати человек. Делают 
дверные и оконные блоки, 
встроенные шкафы, опалуб
ку для железобетонных кон
струкций. Коллектив, как 
говорят, устоявшийся, друж
ный. Многие столяры и ста
ночники могут с успехом 
выполнять любую операцию. 
И все-таки каждый хорош на 
своем месте.

В цехе столярных изде
лий еще не утихли споры 
после того, как столяр-сбор
щик И. И. Кресс перешел 
на 4-й завод ОПСМ. Пред
приятие обосновалось на но
вом месте — как тут обо1ъ 
тись без квалифицированной 
помощи? Кресс возглавил 
бригаду. Люди пришли от-> 
всюду, спаянности пока нет, 
производство как следует не 
освоили. А здесь, на 2-м за
воде, все отлажено, как че
сы. Ушел Кресс, так в брига
де немало опытных рабочих 
н без него. Вот, к примеру, 
столйры Георгий Марков, 
Георгий Петров, Иван Оси
пенко. Работают по много 
лет на сборке. Не вышел 
станочник — его заменят.

Когда принимали обяза
тельства, заговорили в пер
вую очередь о резервах. Они 
есть. Работа (5ригады зави
сит от своевременной пода
чи заготовок.

— Сейчас мы входим в 
норму, — сказал старший 
мастер Т. Н. Храпенко. — 
С 25 марта начали выгоу- 
жать из сушильных камер 

• заготовки — задел на следу
ющий месяц. Нам надо 
иметь запас на полмесяца
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вперед. Кроме того, мы из
давна отправляем в сушку 
только черновую заготовку, 
а не пиломатериал. Куда 
рациональнее...

Бригада, как уже говори
лось, работает в комплексе.
В ней полная взаимозаменя
емость. Цех загружен в две 
смены. Что сделано первой, 
не откладывается на следу
ющий день, а остается для ' 
второй смены. Она заканчи
вает партию изделий. Поэто
му — взаимный контроль, 
работа на совесть. И бриг,з- 
да не подводит. Качество 
столярки, поставляемой за
водом, строители высоко це
нят.

Номенклатура изделий, 
особенно по опалубке для 
железобетонных конструк
ций, очень большая. Вкли
ниваются мелкие ' заказы. 
Тут уж надо смотреть и 
смотреть мастеру с  бригади-

ИДЕТ СВЕРХПЛАНОВЫЙ КИРПИЧ
Несколько дней назад на

ша газета рассказывала о 
повышенных обязательст
вах бригады Э. В. Талько с 
кирпичного завода № 3. 
Бригада • обязалась ежесмен
но давать 32 тысячи штук 
кирпича при норме 28. Кол
лектив уверенно держит сло

во. Сменная выработка соста
вила 24 марта 30 тысяч.
25 марта— 32,5 тысячи и
26 марта — 35 тысяч шгук 
кирпича. Сверхпланового 
кирпича, подготовленного 
бригадой, хватит, чтобы сде
лать 19 кубометров кладки.

Перевыполнили 26 марта 
сменные задания бригады

тт, Грибанова, Филиппова, 
Поплавского. Завод за сутки 
выдал 95 тысяч штук кирпи
ча при норме 90 тысяч, впер
вые перекрыт график.

Хорошо работал 26 мар
та коллектив завода строи
тельных материалов. Пои 
суточном задании 119 тысяч

ром. Конвейер должен рабо
тать четко. ' Иначе может 
быть так: у одного станка 
груда деталей, а у другого— 
пусто. На сборке, стало 
быть, тоже ничего. И Т. Н. 
Храпенко, В. Э. Лев смот
рят. Бригадир уже десять 
лет работает в цехе, а вооб
ще в строительстве — боль
ше двадцати. Хорошо ^нает 
дело.

— Для выполнения на
ших обязательств, — гово
рят деревообработчики, — 
мы не требуем особых усло
вий. Все есть. Нам давйй ра
боту. А  долг перекроем.

Г. ЮРЬЕВ.
*  * *

НА СНИМКАХ: слева — 
столяр-станочник. Г. С. Пет
ров; маляры Е. А . Провато- 
рова и М. В. Ходкевич; бри
гадир столярного цеха В. Э. 
Лев.

Фото в . Ефименко.

изготовлено 134 тысячи 
штук кирпича.

Хорошие вести поступили 
с Колиашевского завода. 
Бригады формовщиков
тт. Старикова и Сакюйлова, 
поддержавшие первыми по- 

, чин Э. В. Талько, значитель
но перевыполнили сменные 
задания. Они дали около 
8 тысяч штук кирпича сверх 
плана.

УАдрныи ш е с я ч н и к
Л Е С О З / 1 Г О Т О В О К I

дни ДВАДЦАТЬ ПЯТЫЙ И ДВАДЦАТЬ ШЕСТОЙ
И сп о льзуя  б л аго п р и ятн ы е  п огодны е у сл о в и я , п р ед п р и я

ти я  ком би н ата  «Томлес» ув е ли ч и в аю т з а го то в к у  др евеси н ы . 
25 и 26 м ар та  лесп ром хозы  области  п еревы полнили  су то ч н ы й  
гр аф и к  вы возки  деловой д р евеси н ы . 26 м ар та  загото влено  
26.350 кубом етров — это  н аи вы сш и й  п о каза те л ь  в м ар те .

П озавчера то л ьк о  п я ть  лесп ром хозов : А р га т-Ю ль ск и й , Кол- 
п аш е в ск и й , Бер егаевси и й , О рловский  и К а та й ги н с к и й  не 
сп р ав и л и сь  с суто ч н ы м и  зад ан и ям и .

Н есколько  леспром хозов  27 м ар та  завер ш и ли  вы полнение 
м е ся ч н ы х  зад ан и й . Сред^ н и х : Тегульдетск>4й, Л а й ск и й , Оре
хо в ски й . Б л и зки  и вы полнению  м есячного  зад ан и я ещ е неко
то р ы е  п р е д п р и яти я . Но не м ож ет не тр е в о ж и ть  то , что  26 
м ар та  вм есто  586 бр игад  в л е с н ы х  д е л ян ах  работало 498 
бр игад . Э то  зн а ч и т , что не во в се х  п р е д п р и яти ях  поняли  всю  
цену каж дого  погож его  д н я .

го то в ь  ДОРОГИ к ВЕСНЕ
Н епод го товленно сть  к  рабо

те  в зи м н и х  у с л о в и я х  тяж ело  
о тр ази л ась  на вы полнении 
производствен ной  програм м ы  
лесп ром хозам и  о б л асти . То л ь
ко в м ар те  п р ед п р и яти я  см о
гли  д о с ти гн у ть  суто ч н о го  гр а 
ф и к а  вы возки  д р евеси н ы . Но 
чтобы  с полной .о тд ач е й  ис
п о льзо вать  б л агоп ри ятн ое  вре
м я , необходимо к ак  моч<но 
дольш е про дли ть  срои служ б ы  
зи м н и х  авто м о б и льн ы х к  у з 
к о ко ле й н ы х  ж е л е зн ы х  дор ог.

— Если  мы продлим  и х р а
боту на 7 — 10 д н е й ,— говорит 
н ач ал ь н и к  ком би н ата  «Том- 
лес»  В . М. Губ и н сн и й , — то

смож ем за го то ви ть  150 — 200 
ты с я ч  кубом етров д р евеси н ы .

—  К а ки е  меры п редприни
м аю тся  я лесп ром хозе , чтобы 
со хр а н и ть  зим ние дороги  в 
нуж ном  состоян и и? С так и м  
вопросом мы об р ати ли сь  и 
д и р екто р у  Н о в о тегул ьд етско го  
лесп р о м хо за  А л е к са н д р у  Ни-’ 
иолаевичу С о колову. •

В марте мы работаем рит
мично; при графике 715 кубо
метров ежедневно вывозится 
около 800. Это позволило нам, 
несколько дней назад завер
шить месячное задание. Допол

нительно будет заготовлено 
еще около 4 тысяч кубометров 
древесины — хороший взнос в 
счет погашения долга. Поста
раемся за март и апрель пога
сить большую часть задолжен
ности.

Заранее были намечены ме
роприятия по подготовке к ра
боте весной, и в первую оче
редь — для продления срока 
службы узкоколейных дорог. 
Наученные прошлым опытом.

уже в начале марта мы начали 
подготавливать временные уз
коколейные дороги на снежном 
основании. Чтобы предохр.а- 
ннть снег от таяния, необходи
мо засыпать дороги достаточ
ным слоем опилрк. Эту работу 
мы начали и в ближайшие дни 
закон 1И М . Значит, 4 мастер
ских участка дней на десять 
продлят свою работу по зим
ним дорогам.

Немало делается сейчас и 
для подготовки основной маги
страли. Прежде всего, на наи
более опасных участках очища
ем кюветы, лотки для прспу-

ска воды, чтобы не размыва.ло 
путь. Еще одна мера — древе
сина с верхних складов будет 
вывозиться в основном в ут
ренние и ночные заморозки.

Разумеется, одновремеяао 
'мы готовим и весенние доро
ги в лесосеки. Нужно будет 
проложить четыре такие вре
менные дороги. Одна из них 
уже полностью готова, вторая 
заканчивается. С пуском вре
менных узкоколейных дорог 
будет обеспечена устойчивая 
работа еще 5 мастерских уча
стков.

ПРИВЕТСТВИЕ
А. И. КОСЫГИНА

Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгин направил привет
ствие участникам открыв-- 
шейся 25 марта в Москве 
Международной конфеоен- 
ции по вопросам преследо
вания нацистских преступ
ников.

«Советское правитель
ство. — говорится в .посла
нии,—одобряет и всемерно 
поддерживает усилия всех 
миролюбивых сил, прогрес
сивной общественности, на
правленные на справедли
вое наказание виновных в 
военных преступлениях и 
преступлениях против че
ловечества. Эти усилия на
шли свое выражение в при
нятой Генеральной Ассам
блеей ООН 26 ноября 1958 
года Конвенции о неприме
нимости сроков давности к 
военным преступлениям и 
преступлениям против че
ловечества.

В соответствии со своими 
международными обяза
тельствами и правами Со
ветское правительство при
нимало необходимые меры 
для того, чтобы над наци
стскими преступниками, 
где бы они ни находились 
и как- бы они ни укрыва
лись, свершилось правосу
дие, чтобы они понесли за
служенное наказание.

Правительство Советско
го Союза и впредь будет 
строго и неуклонно соблю
дать и настаивать на соблю
дении другими государст
вами Потсдамских соглаше
ний, принципов Устава и 
приговора Международно
го военного трибунала в 
Нюрнберге, всех междуна- 
родноправовых актов об 
ответственности и наказа
нии за военные преступ
ления и преступления про
тив человечества незави
симо от того, когда и кем 
эти преступления были со
вершены».

А. Н. Косыгин пожелал 
участникам конференции 
успехов в их благородной 
деятельности.

(ТАСС).

П Р И Б Ы Т И Е  
Н. В. ПОДГОРНОГО 
В А Л Ж И Р

АЛЖИР, 26 марта. (ТАСС). 
По приглашению пред
седателя Революцион
ного совета. Председателя 
Совета Министров Алжир
ской Народной Демократи
ческой Республики Хуари 
Бумедьена сегодня в Ал
жир с официальным визи
том прибыл Председатель 
Президиума Верховного 
Совета СССР Н. В. Подгор
ный.

На аэродроме Дар-эль- 
Бейда Н. В. Подгорного 
встцечали X. Бумедьен и 
другие официальные лица.

ЗАСЕДАНИЕ КОМИССИИ 
ПО В Ы Р А Б О Т К Е  
П Р О Е К Т А  
НОВОГО У С Т А В А  
С Е Л Ь Х О З А Р Т Е Л И

25 марта состоялось за
седание комиссии по вьюа- 
ботке проекта нового при
мерного Устава сельскохо
зяйственной артели и под
готовке . третьего Всесоюз
ного съезда колхозников.

Комиссия рассмотрела 
проект Устава. С сообще
нием по этому вопросу вы
ступил товарищ Д. С. По
лянский. В обсуждении 
приняли участие члены ко
миссии товарищи А. В. 
Горшков — председатель 
колхоза «Большевик» Вла
димирской области, Н. П. 
Хованский — председатель 
колхоза имени XXII съезда 
КПСС Гомельской обларти, 
А. Г. Бузницкий — предсе
датель колхоза имени Жда
нова Киевской области и 
другие.

В заключение на заседа
нии выступил председатель 
комиссии товарищ Л. И. 
Брежнев.

Комиссия одобрила про
ект нового примерного Ус
тава. В ближайшее время 
проект будет опубликован 
в печати.

Е Д И Н С Т В О  НА Н Е З Ы Б Л Е М О Й  
ОСНОВЕ МАРКСИЗМА.ЛЕНИНИЗМА

Н а у ч н а я  с е с с и я ,  
посвященная 5 0  - летию 
образования Коминтерна

Над сценой Колонного за
ла Дома Союзов — большое 
панно; рабочий .молотом раз
бивает цепи рабства, опоя
сывающие земной шар. Этот 
широко известный рисунок, 
являвшийся эмблемой жуР; 
нала «Коммунистический 
интернационал», как бы 
вновь возвращает нас к мар
ту 1919 года, когда по ини
циативе и при непосредст
венном участии великого 
Ленина был основан третий. 
Коммунистический интерна
ционал Над, панно бессмерт
ный призыв: «Пролетарии,

всех стран, соединяйтесь!»
25 марта в Доме Союзов 

открылась научная сессия, 
посвященная 50-летию обра
зования Коминтерна. .Эта 
славная дата в истории ми
рового революционного дви
жения широко отмечается в 
нашей стране и за ее рубе
жами.

Сессию проводят Инсти
тут марксизма-ленинизма, 
Академия обтцественных ьа- 
ук. Высшая партийная ш:чо- 
ла и Институт общественных 
наук при ЦК КПСС, гумани
тарные институты Академии

наук СССР. В ее работе 
принимает участие около 
тысячи человек — видные 
партийные деятели, ученые, 
ветераны революционного 
движения в России, предста
вители международного 
коммунистического двиясе- 
ния, многие из которых вне
сли важный вклад в работу 
Коминтерна.

Здесь же — главы дипло
матических представительств 
социалистических стран, со
ветские и зарубежные кор
респонденты,

В президиуме — тепло

встреченные присутствую
щими товарищи А. Я. Пель
ше, М. А. Суслов, К. Ф. Ка
тушев, Б. Н. Пономарев, 
председатель Центральной 
ревизионной комиссии
КПСС Г. Ф. Сизов, предста
вители братских партий, ак
тивно участвовавшие в дея
тельности Коминтерна, а 
также товарищи, работав
шие в его аппарате и печат
ных органах; Первый секре
тарь ЦК Социалистической 
единой партии Германии, 
Предс»гдатель Государстве;!- 
ного со-вета ГДР В. Ул.ь- 
брихт, член ЦК СЕПГ А. Ку-

релла, члены Политбюро 
Французской коммунистиче
ской партии Ж. Дюкло и 
Р. Гюйо, известный деятель 
французского коммунистиче
ского движения Ж. Коньо, 
Председатель Коммунисти
ческой партии Испании 
Д. Ибаррури, Генеральный 
секретарь • ЦК Сирийской 
коммунистической партии 
X. Багдаш, Председатель 
Коммунистической партии 
Люксембурга Д. Урбачи. 
член Политбюро ЦК Венге]>- 
ской социалистичеекдн рабо
чей партии Д. Немеш. член 
руководства Итальянской

коммунистической партии 
Э. Сереяи, член ЦК Болгар
ской комл1унистической пар
тии Р. Аврамов, деятель 
Коммунистической партии 
Финляндии Т. Лехен, дея
тель Коммунистической 
партии Великобритании 
П. Керрйган.

Среди находящихся в 
президиуме — Генеральный 
секретарь ЦК Коммунисти
ческой партии Цейлона 
П. Кейнеман,Председатель 
Коммунистической партии 
Бельгии Л1. Дрюмо, Нацио
нальный председатель Ком» 
партии Австралии Р. Дик

сон, член Центрального' ис
полкома и Центрального се
кретариата Национального 
совета Коммунистической 
партии Индии Ш. Сардесан; 
участники заседания комис
сии по подготовке междуна
родного Совещания комму
нистических и рабочих па,1> 
тий; заведующие отделами 
ЦК КПСС Н. Н. Органов, 
А. С. Панюшкин, В. И. Сте
панов, С. П. Трапезников, 
директор Института марк
сизма-ленинизма при ЦК 
КПСС П. Н. Федосеев, рек
тор Высшей партийной шко
лы при ЦК КПСС Н. Р. Ми

тронов, начальник Главного 
политического управления 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота, генера.ч 
армии А. А. Епишев, старые 
коммунисты Ф. Н. Петров, 
А. И. Микоян и П. Н. Поспе
лов: президент Академии на
ук СССР М. В. Келдьпп, ви
це-президенты Академии 
науи СССР М. Д. Миллион
щиков, А. М. Румянцев, ака
демики Н. Г. Басов, Н. М. 
Жаворонков, Ф В. Констан
тинов, М. Б. Храпченко.

(Окончание на 2-й стр.)
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Е Д И Н С Т В О  Н А Н Е З Ы Б Л Е М О И  
ОСНОВЕ МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗМА

Н а у ч н а я  с е с с и я ,  
посвященная 5 0  - летию 
образования Коминтерна

(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

Открывая сессию, дирек
тор Института марксизма- 

■ ленинизма академик П. И. 
Федосеев от имени ее орга
низаторов и участников сер
дечно приветствовал ветера- 
ноё коммунистического д(»и- 
жения и всех товарищей, 
прибывших из-за рубежа.

П. Н. Федосеев сообщил, 
что приглашение на сессию 
было послано также выдаю
щемуся деятелю Коминтер
на и международного комму
нистического движения. 
Председателю Партии тру
дящихся Вьетнама Хо Ши 
Мину, который, к сожале
нию, не мог приехать в Со
ветский Союз, но прислал 
телеграмму.

«От души благодарю вас 
за приглашение принять 
участие в работе научной 
конференции, посвященной 
50-летию со дня образова
ния Коминтерна, — гово
рится в этой телеграмме. — 
Весьма сожалею, что про
должающаяся в нашей стра
не война не позволяет мне 
принять участие в работе 
конференции. Надеюсь, вы 
пой.мете меня.

Желаю конференции ус
пешного завершения работы.

С коммунистическим при
ветом

Хо Ши Мин».
Вступительное слово про

изнес член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
М. А. Суслов.

В эти дни, говорит тов. 
М. А. Суслов, коммунисты 
всего земного шара, все тру
дящиеся, которым дороги 
идеалы социализма, демо
кратии и мира, отмечают 
50-летие выдающегося со
бытия в истории междуна
родного революционного 
движения — основания 
Ко.ммунистического Интер
национала.

Как известно, это событие 
произошло 4 марта 1919 го
да на первом конгрессе Ком
мунистического Интернаци
онала, который состоялся в 
Москве под непосредствен
ным руководством великого 
Ленина.

Создание Коминтерна ’ бы
ло исторически . необходи
мым и закономерным. Оно 
порождено потребностями 
революционной пролетар
ской. борьбы в условиях, ко- 
гйк""'к'ачйлся коренной пово

рот человечества от господ
ства капитализма к победе 
социализма и классовая 
борьба как на мировой аре
не, так и в большинстве 
стран мира приобрела са
мые ожесточенные формы.

Жизнь требовала от ре
волюционеров в такой об
становке возможно скорее 
восстановить интернациона-, 
листский характер рабоче
го движения, скрепить его 
прочными узами солидарно
сти, преодолеть пагубные 
последствия позорной изме
ны II Интернационала ра
бочему классу.

В мире прозвучал страст
ный призыв Ленина и боль
шевиков ко всем революци
онерам - интернационали
стам восстановить междуна
родное единство рабочего 
движения, создать дейсТт 
вительно революционный, 
очищенный от оппортунизма 
Интернационал, междуна

родную организацию ноаого 
типа. Для этого, указывал 
Ленин, необходима была 
«упорная работа в направ' 
Ленин полного разрыва про
летарского революционного 
движения с оппортунизмом».

Под лозунгами борьбы с 
империалистической войной, 
с ссЩиал-шовинистами и 
центристами Ленин и боль
шевики сплачивали вокруг 
себя революционных интер
националистов из других 
стран. Крепнущие группы 
революционных интерна
ционалистов Ленин назы
вал элементами формирую
щегося Коммунистического 
Интернационала. Владимир 
Ильич провел титаническую 
работу по собиранию и 
сплочению ядра коммуни' 
стов' - интернационалистов, 
заложившего затем первые 
камни Коммунистическо! о 
Интернационала. Творчески 
развивая марксизм на осн-э- 
ве обобщения нового меж
дународного революционно
го опыта, Ленин разработал 
идейно-теоретическую плат
форму Коминтерна и корен
ные вопросы стратегии и 
тактики мирового коммуни
стического движения.

Великая Октябрьская со
циалистическая революция 
в России, открывшая нача
ло переходу человечества от 
капитализма к социализму, 
оказала громадное влияние 
на развитие революционного 
рабочего движения в стра
нах напитала и национально- 
освободительной борьбы в

колониях и полуколониях. 
Вдохновленные великим 
примером Октября, на рево
люционную борьбу подн.я- 
лись миллионы трудящихся 
в  ряде стран возника.лй 
коммунистические партии, 
усиливалось стремление к 
созданию международной 
организации коммунистов. С 
установлением власти ра
бочих и крестьян в России 
возникли новые возможно
сти и горизонты революци
онной борьбы во всем мире 
и создались реальные ус.по- 
вия для создания нового, 
III Интернационала.

Коминтерн имеет вели
чайшие заслуги. Вся его ге
роическая история проник
нута революционной энер
гией и страстностью и была 
направлена на содействие 
развитию мирового револю
ционного процесса. Дейст
вуя на протяжении почти 
четверти XX века и после
довательно продолжая дело 
Маркса и Энгельса, I Ин
тернационала и Парижской 
Коммуны, всех революцион
ных пролетарских борцов 
предшествующих, поколений. 
Коминтерн сыграл истори
ческую роль в мировом ре
волюционном процессе, в 
подъеме международного 
рабочего и коммунистиче
ского движения.

Коминтерн высоко под
нял знамя марксизма-лени
низма и пролетарского ин
тернационализма, отстоял 
революционное * учение от 
извращения оппортунисти
ческими элементами.

Коминтерн проделал ко
лоссальную работу по спло
чению передовых пролета
риев в подлинно революци
онные марксистско-ленин
ские партии; он вооружил 
эти партии ленинским уче
нием и тем самым соеди
нил ленинизм как револю
ционную теорию, развиваю
щую марксизм в новых ис
торических условиях, с 
международным рабочим 
движением.

Коминтерн всегда под
черкивал великую авангард
ную роль компартий в борь
бе за революционное пре
образование мира. На П 
конгрессе Коминтерна в ре
золюции по вопросу «О ро
ли Коммунистической пар
тии в пролетарской револю
ции» указывалось: «Только 
в том случае, если у-проле

тариата имеется в виде ру
ководителя организованная 
и испытанная партия со 
стрЪго определенными целя
ми и конкретно выработан
ной программой ближайших 
действий как в области'внут- 
ренней, так и внешней по
литики, завоевание полити
ческой власти не явится 
случайным эпизодом, а по
служит отправной точкой 
длительного /коммунистиче
ского строительства».

Борясь за укрепление 
ко.мпартйй, продо,тжает 
М. А. Суслов, Коминтерн 
воспитал целую плеяду вы
дающихся деятелей ком.чу- 
нистического движения, 
явившихся живым воплоще
нием его теоретической си
лы. революционной энергии 
и беззаветной стойкости в 
защите интересов рабочего 
класса.

Находясь в центре клас
совой борьбы своего време
ни, Коминтерн повседневно 
руководил ею. исходя из ич» 
тересов рабочего класса, 
всех трудящихся, всех уг
нетенных. Он выступал все
гда как самый решительный 
и последовательный борец 
против капитализма, фа
шизма, колониального угне
тения и империалистиче
ской войны.

Коминтерн последователь
но добивался тесного союза 
первой страны социализма, 
революцитшного рабочего 
класса капиталистических 
стран и национально-освобо
дительного движения пора
бощенных народов. Он все
гда исходил из понимания 
революционного процесса 
как подлинно мирового, в 
котором взаимодействуют 
все силы социального про
гресса, при этом основной 
его базой Коминтерн спра
ведливо считал первую 
страну социализма. Комин
терн рассматривал строи
тельство социализма ь 
СССР не только как глав
ную задачу советского на
рода, но и как важнейший 
фактор усйехов революци
онной борьбы международ
ного рабочего класса.

Следуя заветам Ленина, 
Коминтерн придавал огром
ное значение национально- 
освободительному движению 
народов колоний и полуко
лоний как составной части 
мировой социалистической 

/реврлюцни. ! Важнейшие 
проблемы; националкно-рсг

вободительной борьбы Ко
минтерн рассматривал на 
своих конгрессах как воп
росы общемировой страте
гии борьбы с империализ
мом.

Марксизм-ленинизм всег-' 
да был путеводной звездой 
Коминтерна и его партий. 
Коминтерн все время отт.т- 
чивал свое теоретическое 
оружие. Он постоянно бо
ролся против социал-демо
кратического ооп.чашатель- 
ства с буржуазией, против 
попыток правых оппортуни
стов привнести в революци
онную теорию дух рефор
мизма и примиренчества по 
отношению к буржуазной 
идеологии, социалшовиниз- 
му. _

в то же время Комин
терн давал отпор сектантст
ву и догматизму, «левому» 
доктринерству, различного 
рода ме.лкобуржуазно-аван- 
тюристическим теориям, об
рекавшим революционный' 
пролетариат на изоляцию 
или неподготовленные вы
ступления. VII кон.’-ресс 
Коминтерна, нацеливший 
компартии на борьбу за 
единство рабочего класса, 
за создание единого народ
ного фронта, показал одно
временно яркий пример кри
тики «левого» сентанТства и 
догматизма.

Марксистско - ленинские 
партии, следуя традиции 
Коминтерна, ведут постоян
ную борьбу с правым и «л е
вым» оппортунизмом, бур
жуазным и мелкобуржуаз
ным национализмом, про
тив всех отступлений от 
марксизма.

В этом заключено необхо
димое условие их успехов, в 
борьбе за дело мира, демо
кратии, национальной не
зависимости и социализма.

Указывая на опасность 
преувеличения националь* 
ных особенностей, Комин' 
терн подчеркивал, что ин
тернациональное, всеобщее 
в коммунистическом движе
нии не противоречит нацио
нально «собенному, специ
фическому, а органически 
включает в себя это осо
бенное. Решение единой 
интернациональной задачи 
не может осуществляться 
иначе, чем в национально 
особенных условиях отдель
ных стран, в национально
конкретных фюрмах"“ Движе- 
ния.

Определяя интернацио-, 
нальный долг коммунисти
ческих партий, . Коминтерн 
подчеркивал, что этот долг 
состоит в том, чтобы пре
выше всего ставить общие 
интересы международного 
рабочего движения, осуще
ствлять самое, тесное брат
ское сотрудничество в борь
бе за общие цели.

Верность марксистско-ле
нинскому знамени, принци
пам пролетарского интерна
ционализма явилась зало
гом великих' успехов Кодтии- 
Терна в борьбе против импе
риализма. Эта верность це
ментировала Коммунистиче
ское движение, придавала 
ему величайшую энергию и 
целенаправленность, спо
собствовала росту влияния 
коммунистов в мире.

Деятельность Коминтерна 
явилась, таким образом, 
важнейшим этапом на пути 
превращения мирового ком
мунистического движения в 
самую влиятельную полити
ческую силу современности.

Мы, коммунисты сегод
няшнего дня, стремимся про
должать и развивать все 
лучшее из наследия, опыта 
и традиций Коминтерна.

В деятельности Коминтер
на, отмечает далее М. А. 
Суслов, несомненно, были 
и ошибки. Коминтерн не 
всегда правильно учитывал 
различия национальных ус
ловий, в которых действова
ли отдельные партии, и по
этому давал порой не сов
сем обоснованные рекомен
дации. Неоправданным был 
тезис о том, что социал-де
мократия представляла на-, 
ибольшую опасность, и по
тому против нее в опреде
ленный период был нацелен 
главный удар, что по сути 
приводило к сектантству.

К сожалению, в послед
ние годы на деятельности 
Коминтерна отрицательно 
сказались и последствия 
культа личности Сталина. 
Но когда оценивается в це
лом исторический путь Ко
минтерна, то ошибки его, 
которые, конечно, не следу
ет повторять, все же не идут 
ни в какое сравнение с той 
огромной положительной 
ролью, которую он выпол- 
^̂ ил, подняв международк 
ное рабочее и все револю
ционное движение на новую, 
более высокую ступень.

Естественно, что сегод

няшним условиям отвечают 
иные . формы 'интернацио
нальной связи коммунисти
ческих партий, нежели те, 
которые были характерны 
для Коминтерна. Ныне ком
мунистические партии дей
ствуют, как полностью само
стоятельная сила в своих- 
странах и на мировой арене. 
Интернациональная взаимо
связь коммунистически.х 
партий и координация их 
совместной борьбы против 
классового врага в наше 
время осуществляется по
средством двусторонних и 
многосторонних встреч к ■ 
консультаций. Важнейшей; 
интернациональной связью 
коммунистических партий 
являются международные 
совещания. В настоящее 
время коммунистические, 
партии готовят новое меж
дународное совещание, ко
торое призвано определить 
задачи борьбы против импе
риализма и укрепить един
ство действий в этой борь
бе коммунистов, всех анти
империалистических сил.

Велением времени, гово-- 
рит в заключение М. А. 
Суслов, является унрепле-1 
ние единства коммунисти
ческого движения, преодо-j 
ление возникших в нем' 
трудностей.

Такое единство — и это
му учит опыт Коммунисти
ческого Интернационала, 
весь опыт коммунистическо
го движения — возможно 
.лишь на незыблемой основе 
марксизма-ленинизма, про.-’ 
летарского интернациона
лизма. КПОР, понимая свою 
интернациональную ответст
венность, не пожалеет уси
лий для укрепления единст
ва международного комму
нистического движения во1 
имя торжества дела соци
ализма, дела братства тру
дящихся все стран.

Да здравствует сплочен-' 
ность международного ком
мунистического движения 
на принципах марксизма- 
ленинизма, пролетарского 
интернационализма!

Затем с докладом «Исто
рическое значение Комин
терна» выступил секретарь 
ЦК КПСС Б. Н. Понома
рев.

После краткого перерыва 
выступил тепло встреченный 
товарищ В. Ульбрихт. Тема 
его доклада: «КомШунисти-

ческин Интернационал в 
борьбе против империали
стической войны и фашиз
ма».

На вечернем заседании 
сессии выступили Ж. Дюкло 
(ФКП),-Ш. Сардесаи (КП 
Индии), Д. Урбани, (КП 
Люксембурга) и Д. Немеш 
(ВСРП).

28 марта утреннее засе
дание научной сессии, пб- 
священное 50-летию образо
вания третьего Коммунисти
ческого Интернационала, от
крылось выступлением пред
седателя Коммунистической 
партии Испании Д. Ибарру
ри.

Затем выступили член ЦК 
КПСС, вице-президент Ака
демии наук СССР академ'чк 
А. М. Румянцев, член ЦК 
Болгарской коммунистиче
ской партии Р. Аврамов-, ве
теран Компартии Велико
британии V П. Керриган, 
член Исполкома, секре
тарь ЦК Компартии Ар
гентины А. де Ля Пенья, 
член Исполкома ЦК Ком
партии Уругвая X. Л. 
Массера, Генеральный секре
тарь ЦК Сирийской компар
тии X. Багдаш, член Наци.> 
нального исполнительного 
бюро и секретариата нацио
нального комитета Компар
тии США Д. Джексон.

На заключительном засе
дании сессии выступили 
член Политбюро Француз
ской коммунистической пар
тии Р. Гюйо, член руковод
ства Итальянской коммуни
стической партии Э. Серени, 
член ЦК КПСС, директор 
Института марксизма-лени- 
Н1̂ зма при ЦК КПСС, акаде
мик П. Н. Федосеев, извест
ный деятель французского 
коммунистического движе
ния Ж. Коньо.

Закрывая сессию, П. Н. 
Федосеев выразил глубокую 
благодарность ветеранам 
Коминтерна и всем другим 
товарищам, прибывшим из- 
за рубежа на эту встречу.

Собравшиеся с огромным 
вниманием прослушали за
писанную в конце марта 
1919 года на граммофонную 
пластинку речь В. И. Лени-- 
на «Ш  Коммунистический 
Интернационал».

Работа сессии окончена. 
Ее участники стоя вдохно
венно поют партийный гимн 
«Интернационал».

(ТАСС).

РАЗГОВОР  
ГР А НИЦЕ

в РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «КРАСНОЕ ЗНАМЯ.—  
П О Г Р А Н И Ч Н И К И  Д А Л Ь Н Е Г О  В О С Т О К А

УСЛОВИЯ ОДНИ, РЕЗУЛЬТАТЫ РАЗНЫЕ

Вооруженные нападения 
маоистов на остров Даман- 
ский еще раз убедили всех в 
неприступности советских' 
границ. Героями границы 
■назвали мы этой весной мо
лодых ребят 19— 20 лет от 
роду. Вместе со своими бое
выми командирами состави
ли они ту монолитную не
приступность, о которую 
разбились все сумасбродные 
замашки вооруженных от
рядов Мао.

Нелегка ты, служба по
граничная! «Царь, бог и во
инский начальник!» — шу
тят иногда командиры, про
вожая в наряд своих подчи
ненных. В этой шутке, если 
перевести ее ■ на другой 
язык, — серьезный смысл. 
Обозначенный на карте уча
сток от А до Б, на охрану 
которого направляется co.'i- 
дат-пограничник, есть не что 
иное как часть государст
венной границы. Ему, пар
ню 19— 20 лет, доверяется 
этот участок. Ему одному! 
Что там произойдет — за 
все отвечает он. Лично от
вечает. Сам ориентируется 
по обстановке. .Сам прини
мает решения. Почетно? Ко- 
нечнр. Трудно? Бесспорно.

О пограничной службе — 
почетной и трудной — шел 
разговор в редакции «Крас
ного знамени» на встрече с 
офицерами Краснознамен
ного Тихоокеанского погра
ничного округа. Майор 
И. Б. Смолдырев и капитан 
3-го ранга Г. И. Смирнов 
донесли до нас эхо недавних 
боев за остров Даманский. 
В этих боях проявились 
стойкость и находчивость 
молодых защитников грани
цы. зрелость их наставни
ков. Вся страна узнала име
на замечательных людей 
дальневосточного пограни- 
чья. Офицеры Д. В. Леонов, 
И. И. Стрельников, В. Д. 
Бубенин, младший сержант 
Юрий Бабанский удостоены 
наивысшей чести — звания 
Героя Советского Союза.

Майор И. Е. Смолдырев 
сказал, что в ТихоОкеан-- 
ском пограничном округ» 
служит много сибиряков 
Крепкие, выносливые, как' 
правило, дисциплинирован-

П ограни чни ки  майор И. Е . См олдырев и н ап и тан  3-го 
р ан га  г. И. См ирнов в редакции «Кр асн ого  знам ени» .

Фото Ф. Хнтриневича.

ные ребята, они легко пере
носят все невзгЬды климата 
и отдаленности. Наилуч
шим образом показали себя 
посланцы Сибири в боевы.ч 
действиях. Кому теперь не
известны легендарные .за
ставы Нижне-Михайловка и 
Сопки Кулебякины, которы
ми командовали Герои Со
ветского Союза И. И. 
Стрельников и В. Д. Бубе
нин? Да, там служат сиби
ряки, наши земляки. И Си
бирь гордится этим. На сме
ну погибшим в бою с мао- 
истами, на смену отслужив
шим положенный срок из 
наших городов и сел весной 
придет молодое пополнение.

Ждать уже, недолго. Оче
редной призыв будет в мае. 
Кто же придет весной на 
границу?

Вслед за известием о ге
роической смерти на Даман- 
ском трех наших парней-на- 
рымчан Ивана Ветрича, 
Александра Нонина, .Алек
сея Кузнецова в райво
енкоматы области поступили 
многочисленные заявления 
от комсомольцев-призызни- 
ков. Просьба одна: напра
вить служить на советско- 
китайскую границу. Инте
ресная резолюция принята 
на митинге, который состо
ялся в совхозе «Пуднп- 
скнй». Комсомольцы села 
обратились в Мпнпстерсгзо 
обороны СССР и Комитет 
государственной безопасно
сти при Совете Министров

СССР - с предложением еже
годно направлять из Пара- 
бельского района лучших 
призывников для комплек
тования отделения по'гран- 
отряда, в котором служили 
бывшие трактористы совхо
за Иван Ветрич и Алек
сандр Ионин. Все жители 
района поддержали ато 
предложение.

Благородная волна патри
отизма сибирской молодё
жи дошла до дальневосточ
ных погранзастав. Выступая 
на встрече в редакции, май
ор И. Е. Смолдырев сказал:

— Здесь, в Томской обта- 
сти, за тысячи километров 
от границы, мы почувство
вали любовь и глубокое 
уважение к людям, несущим 
службу на погранпостах. Мы 
увидели заботу о границе, 
об обеспечении ее неприкос
новенности. Предложение 
призывников Парабельского 
района с удовлетворением 
встречено командованием 
нашего округа. У острова 
Даманского — острова геро
ев будет нести службу от
деление ребят-парабельцев!

Офицеры - пограничники 
поблагодарили томичей . за 
теплые письма, телеграммы, 
подарки, которые пришли 
на дальневосточные заста
вы. Это еще выше поднима
ет боевой дух, повышает 
бдительность и стойкость 
защитников восточных ру
бежей Родины.

Р. РОМАНОВ.

Пожалуй, нет в обдасти, 
ни одного леспромхоза, кото
рый так разбросан, как Пз- 
рабельский. Больше чара на
до лететь самолетом, чтобы 
попасть, например, в Бере
зовку, на Осиповский лесо
пункт. Поэтому на предприя
тии часто объясняют этим 
отставание.

Мы решили взять два со
седних лесопункта, которые 
находятся примерно в оди
наковых условиях: Березов
ский и Пайдугинский. Тех
ническая вооруженность и 
мощности их равны. Но вот 
Березовский лесопункт пос
ледние годы систематически 
не выполняет свои планы и 
обязательства. Пайдугнн- 
сний же недавно выступил 
в районе инициатором сорев
нования. Коллектив его за
явил, что не только выпол
нит свой план, но и поможет 
леспромхозу быстрее пога
сить задолженность.

После пересмотра плаиа 
первого квартала уточнено, 
что лесопункт должен дать 
32 тысячи кубометров. .За 
2 месяца с начала года у не
го есть на счету сверхплано
вая древесина. В марте надо 
дать 11.400 кубометров. За
дание будет выполнено.

На лесопункте два .ма
стерских участка — Кайна- 
совскнй и Борки. На верх
них складах занято 8 ком
плексных бригад, и 7 бригад 
ведут раскряжевку на ниж
нем складе., В марте коллек
тив должен давать в сугкн 
по 520 кубометров. В от
дельные дни поступает до 
600.

Люди здесь трудятся сга-

ГАЗЕТА «КРАСНОЕ ЗНАМЯ» ПРО
ДОЛЖАЕТ ПРОВЕРКУ ОТСТАЮ
Щ ИХ ПРЕДПРИЯТИИ КОМБИНАТА 
«ТОМЛЕС». СЕГОДНЯ ПУБЛИКУЕТ

СЯ МАТЕРИАЛ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ
р е й д о в о й  б р и г а д о й  в  ПАРА- 
БЕЛЬСКОМ ЛЕСПРОМХОЗЕ.

рательно. В Ворках, напри
мер, за первую половину 
марта средняя выработка и 
бригадах В. Димитрашко, 
А. Трущенкова составила 
евьпие 80 кубометров вместо 
60 по норме. На Кайнасов- 
ском участке у бригады 
Я. Таймурзина выработка 
за полмесяца доведена в 
среднем до 92 кубометров в 
смену, у И. Дуды она до
стигла 98. А. В. Щетко-в с 
товарищами опередил всех 
— 104 кубометра вместо 
66. Таков результат их еже
дневного труда.

А  вот соседний, Березов
ский лесопункт, за два меся
ца с начала года задолжал 
2.700 кубометров. Разве 
здесь не умеют работать? 
Мы выписали результаты 
комплексных бригад за пер
вую половину марта. С. А 
Смирнов за 12 смен дал 991 
кубометр. Вместо 52 по нор
ме у него выходит в смену 
по 82,5 кубометра. Бригада
A. П. Куранакова довела вы
работку до 109 кубометров 
и за 2 недели выполнила ме
сячный план. ,Это бригада с 
мастерского участка А. М. 
Чесова. В. Г. Гартунг ра
ботает на участке мастера
B. С. Самойлова. В феврале, 
например, вместо 1.026 ку
бометров бригада дала 
1.948, а средняя сменная 
выработка составила 110 ку

бометров. Все члены этой 
комплексной бригады — и 
вальщик М. Коршунов, и по
мощник вальщика А. Шпи- 
нев, II чокеровщик П. Пав
лов — стараются работать 
четко, слаженно.

В марте бригада продол
жает трудиться на таких же 
высоких режимах. В первой 
половине надо было дать 
530 кубометров, а на счету 
оказалось 940. В середине 
месяца они переехали в но
вую деляну. Лес очень мел
кий. Средний объем хлыста 
0,39 кубометра, и все-таки 
вместо 52,3 удается отгру
жать по 8 0 — 90 кубометров. 
За месяц запланировано 
дать 1.107 к5'бометров. У 
бригады по всем подсчётам 
будет не меньше 1<900.

Словом, и здесь люди ра
ботают хорошо. Однако в то 
время, как у бригад высокие 
показатели, долг лесопункта 
не уменьшается. Причину 
надо искать во вчерашней 
технологии. Она не позволя
ет коллективу до конца ис
пользовать мощности и лесо
возных автомашин, и треле
вочных тракторов ТДТ-75, 
От них можно получить во 
много раз большую отдачу, 
если бы лесопункт имел в 
распоряжении челюстные по
грузчики, а это, в свою оче
редь, позволило бы приме
нить челночный метод, полу- 
торасменну.

Сейчас же грузят лес 
А-образными установками. 
Чтобы выровнять пачку хлы
стов, подвести под них тро
сы, нагрузить затем автома
шину, даже по норме отво
дится на это 20— 25 процен
тов рабочего времени. Прак
тически не всегда все полу
чается гладко. Бывает, брев
на плохо ложатся на прицеп. 
Тогда тракторист выводит 
свою машину из-под уста
новки, подравнивает хлы
сты. Там минута теряется, 
там— пять, а за смену скла
дываются часы.

На Березовском лесо
пункте даже не пытались 
применить челночный метод, 
не анализировали, какой вы
игрыш мог бы получить кол
лектив. Полуторасменка так
же не привилась. Всего 
лишь одна бригада начина
ла работать по новому режи
му, но уже через неделю 
вернулась к 'старой органи
зации труда.

По словам технорука ле
сопункта А. Г. Лягушнике, 
коллектив достаточно воору
жен, чтобы дать нынче 94 
тысячи кубометров леса. 
Тракторами березовцы обе
спечены, . лесовозный авто- ’ 
парк пополнился тремя но
выми машинами. Таким об
разом, все есть, а долгу на
копилось около 3 тысяч ку
бометров...

Вообще на двух этих лесо

пунктах много нетронутых 
резервов, но их и не спешат 
ставить на службу произ
водству. Передовые начина
ния и почины не находят 
здесь поддержки. Технорук 
Пайдугинского лесопункта 
И. А. Беспалов чистосердеч
но признался, что он пока 
ничего не слышал об ини
циативе раскряжевочной 
бригады М. М. Тихановича 
из Ингузетского леспромхо
за. На соседнем Березов
ском лесопункте утвержда
ют, что знакомы с опытом 
ингузетцев, однако считают, 
что для них он не годится. У 
них, мол, древостой не под
ходит для рациональной раз
делки.

Главная точка опоры лю
бого предприятия — пере- 
до'вая технология. Она по
зволяет полнее использовать 
резервы, получать наиболь
шую отдачу от техники, по
вышать прюизводительность 
труда каждого рабочего. На 
Березовском и Пайдугин- 
ском лесопунктах Парабель
ского леспромхоза пока не 
озабочены постоянным со
вершенствованием организа
ции труда. Лесопункты эти 
могут работать высокими 
темпами, перевыполнять 
планы. Надо только ,на слу
жбу производству поставить 
все резервы, Об этом и сле
дует позаботиться руководи
телям леспромхоза.

Рейдовая бригада газеты - 
«Красное знамя»: А . КУ- 
РАНАКОВ, В. ГАРТУНГ \ 

— шоферы Парабельского '  
леспромхоза: П. КОЛО-

ТОВКИН, наш соб, корр.
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БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ 
С КАЖДОГО ГЕКТАРА

Состоялось собрание пар
тийного актива в Кожевни
кове, Обсужден вопрос о за
дачах партийных организа
ций, советских и хозяйствен
ных органов, колхозов и сов
хозов по увеличению произ
водства зерна и других про
дуктов земледелия и живот
новодства в 1969 году.

Сейчас в большинстве хо
зяйств завершается ремонт 
техники, подготовлены кад
ры для об^печения двух
сменной работы тракторов 
на севе. Больше, чем в про
шлом году, завезено мине
ральных удобрений. Тем не 
менее подготовку к севу

в районе нельзя считать 
удовлетворительной. Из 15 
тысяч тонн семян зерновых 
2.770 тонн не очищены от 
сорняков и примесей, 840 
тонн некондиционны по 
всхожести; Не отремонтиро
вано 142 трактора, 66 авто
машин, не закончен ремонт 
почвообрабатывающих и по
севных агрегатов. Службы 
ремонта, технического об
служивания и заправки тех
ники пока не скомплектова
ны.

Многие агрономы, брига
диры механизированных 
бригад не составили планов 
полевых работ. Нет в кол

хозах и условий соревнова
ния. не продуманы меры мо
рального и материального 
поощрения тех, кто будет за
нят на севе. ‘

Участники собрания отме
чали, что в районе имеются 
все возможности без нару
шения планов освоения сево
оборотов увеличить в этом 
году посевы зерновых куль
тур не менее чем на 2.500 
гектаров. Решено, что это 
должно быть сделано за счет 
подпашки земель у дорог, 
обочин и околков, за счет 
улучшения конфигурации 
полей, размещения культур.

Собрание поставило цель 
перед хозяйствами — вывез
ти на поля не менее 40 
тысяч топи перегноя н тор
фа, весной подкормить все 
озимые посевы минеральны
ми удобрениями. Решено до 
10 апреля семена зерновых 
довести до посевных конди

ций, обеспечить закрытие 
влаги на всей площади па
ров и зяби, а после посева— 
принатывание полей.

Одобрена инициатива ку
курузоводческого звена 
Михайлова из колхоза «Зен 
веты Ленина», взявшего обя
зательство получить по 400 
центнеров зеленой массы с 
каждого, гектара и обратив
шегося к кукурузоводам 
района с призывом развер
нуть соревнование за полу
чение высоких урожаев Этой 
кормовой культуры. Решено 
поддержать почин и механи
зированной бригады В. 
Карлюкова из колхоза име
ни Кирова. Ее коллектив 
обратился ко всем механи
заторам с призывом развер
нуть борьбу за получение 
высоких урожаев зерновых. 
Эта бригада дала слово по
лучить нынче 20 центнеров 
с гектара зерновых.

BBI
Многие из выступавших 

на собрании приводили при
меры, свидетельствующие 
об ослаблении внимания к 
животноводству со стороны 
отдельных партийных орга
низаций, правлений и спе
циалистов колхозов. Допу
щен падеж молодняка, со
кратились по сравнению с 
прошлым годом надои моло
ка, уменьшилось поголовье 
енота и птицы.

Собрание потребовало от 
партийных организаций, ру
ководителей хозяйств безот
лагательно принять все ме
ры  для преодоления отстава
ния _ в производстве и про
даже государству продукции 
животноводства, для безу'-- 
ловпого вьшолнения обяза
тельств в честь столетия со 
дня рождения В. И. Ленина.

В. КОРНЕЕВА, 
с. Кожевниково,
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ДОРОГИ-ВСЕМУ НАЧАЛО
с  С Е С С И И  О Б Л А С Т Н О Г О  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  ( Д В Е Н А Д Ц А Т О Г О  С О З Ы В А )

Дороги, подобно кровенос
ным артериям, питают на
родное хозяйства, играют 
важную роль в развитии 
производительных сил рай
она, области. Недаром в на
роде говорят; дороги — все
му начало.

За последние годы наша 
область добилась определен
ных успехов в развитии про
мышленности, сельского хо
зяйства и культуры. Объем 
промышленного производ
ства, например, в текущем 
пятилетии возрос на 20 про
центов. Развернулись рабо
ты по освоению нефтяных и 
газовых месторождений на 

.север е , создается современ
ная база стройиндустрии и 
промышленности строитель
ных материалов. Работники 
сельского хозяйства завер
шили выполнение пятилетне
го плана по продаже зерна 
государству, ежегодно пе
ревыполняют планы продажи 
государству животноводче
ских продуктов.

Во всем этом, как было 
.указано на сессии в докладе 
■ первого заместителя предсе- 
* дателя облисполкома тЬв. 

Демчука А. И. «О  выполне
нии постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР о дальнейшем разви
тии дорожного строитель-^ 
ства в СССР», немаловаж
ную роль сыграли дороги.

Докладчик отметил, что 
местные Советы депутатов 
трудящихся, многие пред
приятия, дорожные строите
ли, колхозы и совхозы за 
три года текущей пятилетки 
построили 322 километра 
автомобильных дорог общего 
пользования. Начато соору
жение дорог в асфальтобе
тонном исполнении. Многие 
магистрали улучшены. В 
Томском, Шегарском, Зы
рянском и некоторых других 
районах появились внутри
хозяйственные дороги, по
строенные силами предприя
тий, колхозов и совхозов.

Увеличились капиталовло
жения в дорожное строитель

ство. Несколько укрепилась 
материально-техническая ба
за дорожных органов. Во 
всех районах области, за ис
ключением городов Асино и 
Колпашево, построены авто
станции.

В результате возрос объ
ем грузовых и пассажирских 
перевозок. Себестоимость 
перевозок каждой т тонны 
грузов снизилась за послед
ние три года на 1,07 копей
ки, что сэкономило народно
му хозяйству около шести 
миллионов рублей. Теперь 
трудящиеся не только юж
ных районов, но и таких, как 
Колпашевский, Чаинский и 
Бакчарский, ездят на автобу
сах в Томск.

Но как докладчик, так и 
выступившие в прениях депу
таты указали, что темпы 
строительства автомобиль
ных дорог отстают от потреб
ностей народного хозяйства 
и возрастающих запросов 
населения, сдерживают раз
витие автомобильного тран
спорта.

Из многих сотен километ
ров дорог республиканско
го и областного значения 
только 55,5 километра по
крыты бетоном и асфальто
бетоном, 252 километра — 
гравием, 504 километра 
улучшены гравием. Лишь 86 
километров дорог местного 
значения общего пользова
ния имеют гравийное и улуч
шенное гравием покрытие.

Еще в худшем состоянии 
внутрихозяйственные и внут- 
рисовхозные дороги, а также 
.пути между поселками лесо
заготовителей. Каргасокский, 
Парабельский и Тегульдет- 
ский районы связаны с обла
стным центром только авто
зимниками, а Александров
ский район вообще не имеет 
автомобильных дорог.

Отсутствие благоустроен
ных магистралей приводит 
не только к преждевремен
ному износу машин, удоро
жанию себестоимости перево
зок, но и сдерживает разви
тие народного хозяйства.

улучшение культурно-быто
вого обслуживания населе
ния.

Областное управление 
строительства и ремонта до
рог, многие исполкомы рай- 

,советов на протяжении ряда 
лег не принимают энергич
ных мер для создания мате
риально-технической базы 
дорожно-строительных уп
равлений и участков. Из го
да в год работники дорожно
го управления сетуют на от
сутствие железобетона, а 
построить железобетонный 
полигон у них не хватает же
лания. В плачевном положе
нии находится база Кон^ев- 
никовского . дорожно-строи
тельного участка, где на
чальником длительное время 
работает тов. Кирьянов. В 
1968 году на базе прораб
ского участка создано новое 
дорожно-строительное управ
ление в селе, Чажемто Кол- 
пашевского района, которое 
также очень плохо обустраи
вается. Колпашевский горис
полком не проявляет об этом 
заботы.

Само управление до сих 
пор не имеет ни складского 
хозяйства, н и ' прирельсовой 
площадки, где бы можно бы
ло принять и хранить це
мент, битум и другие строи
тельные материалы.

Докладчик и выступившие 
Б прениях ораторы резко 
критиковали руководителей 
комбината «Томлес». За пос
ледние три года комбинат по
строил только 50 километ
ров дорог в бетонном н гра
вийном исполнении. Лесоза
готовители Тегульдетского и 
Томского районов продолжа
ют вывозку древесины по 
дорогам обще^'о пользования, 
разрушая их тяжеловесньнин 

машинами. Комбинат «Том- 
лес» (тов. Губинский) и его 
подрядчик трест «Томлес- 
строй» (тов. Зайцев) ис
правно вносят деньги на до
рожное строительство, хотя 
сами располагают мощной 
дорожно-строительной техни
кой.

Не руководит строитель
ством внутрихозяйственных 
дорог в колхозах, -совхозах 
областное управление сель
ского хозяйства (начальник 
тов. Либа). В хозяйствах 
нет ки проектов, ни планов 
сооружения дорог. Мало за
боты проявляют об этом ру
ководители управления меха
низации, объединения
«Томскстройтранс», ряда 
объединений «Сельхозтех
ника» и автотранспортных 
предприятий. Они ежегодно 
не выполняют заданий по до
рожным работам.

В ряде районов отсутству
ют инертные материалы для 
дорожного строительства. 
Поэтому большое количест
во гравия и щебня должно 
завозиться из Томска тран
спортом районного управле
ния Обского речного паро
ходства. Гравий завозятся 
не во все районы и несвое
временно, в ряде случаев 
разгружается -в таких ме
стах, откуда его трудно 
брать.

Председатель Кривошеин- 
ского райисполкома тов. 
Христенко Я. И., заведую
щий областным .отделом ме
лиорации и водного хозяй
ства тов. Маслов Н. Г., заме
ститель председателя Том
ского райисполкома тов. Буг
ров Г. И., председатель Па- 
рабельского райисполкома 
тов. Абушаев К. Ю. и другие 
критиковали руководителей 
дорожно-строительного уп
равления № 1, где ' началь
ником тов. Мишуков, за пло
хое качество' строительства 
и ремонта дорог. На про
кладку одного участка доро
ги по Шегарскому тракту в 
прошлом году затрачено бо
лее 400 тысяч рублей, а в 
этом году участок уже надо 
ремонтировать, потому что 
здесь грубо нарушена тех
нология строительства трак
та. К сожалению, никто за 
низкое качество работ не 
привлечен к ответственно- 

. сти.
Строители грубо наруша

ют Закон о землепользова
нии. При сооружении новых 
дорог они занимают более 
широкие полосы, чем поло
жено, не восстанавливают 
на этих полосах плодород- , 
ный слой почвы, оставляют 
за собой земляные- валы и 
пни. В итоге большие уча
стки вдоль магистралей пре
вращаются в заболоченные 
низины и рассадники сорня
ков.

Мириться с медлительно
стью в прокладке дорог — 
значит, затормозить разви
тие производительных сил 
области. Нужно всеми мера
ми, средствами и силами 
форсировать это важное де
ло.

Планом на 1969 — 1970 
годы в области предусмотре
но построить 120 километ
ров автомобильных дорог 
общего пользования и 517 
километров внутрихозяйст
венных. Много путей будет 
капитально отремонтировано 
и реконструировано. Общие 
капиталовложения в дорож
ное строительство за счет 
всех источников финансиро
вания в следующей пятилет
ке составят 68 миллионов 
рублей — в 4 раза больше, 
чем в текущей.

В конце прошлого года в 
области созданы два новых 
дорожно-строительных уп
равления, а в начале теку
щего года организован до
рожно-строительный трест. 
Приняты некоторые меры 
для оснащения треста меха
низмами за счет ресурсов об
ласти.

В ближайшие 2 — 3 года 
предстоит провести боль
шую работу по созданию 
собственной производствен
ной базы дорожно-строитель
ного треста и участков. В 
1969 — 1970 годах надо по
строить '  асфальтобетонный 
завод в с. Мельникове, при
рельсовую базу в г. Томске, 
ремонтные мастерские в Ко
жевникове, Молчанове и 
Парабели. Позднее будут 
возводиться центральные

ремонтные мастерские в 
г. Томске, асфальтобе
тонные заводы в Асине 
и Кривошеине общей про
изводительностью 100 ты
сяч тонн смеси в год. Все 
это требует улучшения 
руководства дорожным стро
ительством, использования 
ясех средств и возможно
стей. И не только дорожно
строительных организаций 
— всех руководителей тгред- 
приятий, колхозов и совхо
зов.

Вот что предлагали уча
стники сессии:

Председатель Кривошеии- 
ского райисполкома тов. 
Христенко Я. И.;

— Областное управление
сельского хозяйства обязано 
планировать использование 
средств на дорожное строи
тельство. Объединение
«Сельхозтехника» должно в 
плановом порядке предус
матривать объем земляных 
работ на дорожном строи
тельстве и строго спраши
вать с руководителей район
ных объединений за выпол
нение этого плана. Важно 
создать дорожные отряды 
при лугомелиоративных
станциях, организовать со
ревнование районов за до
срочное выполнение планов 
прокладки дорог.

Председатель объединения 
«Межколхозстрой» тов. Вос
кресенский Е. А.:

— По примеру краснодар
цев следует организовать в 
«  Межко лхозстрое ». дорож
ный трест, а при «Томск- 
гражданпроекте» — специа
лизированный отдел по про
ектированию дорожного
строительства.

Заведующий областным
отделом мелиорации и вод
ного хозяйства тов. Маслов 
Н. Г.:

— Особое внимание надо 
обратить на прочность мо
стов и их грузоподъемность, 
больше строить мостов с 
применением железобетон
ных конструкций.

Председатель Кожевников-

CKOFO райисполкома тов. Ки
селев С. Ф.:

— Надо организовать цен
трализованное производство 
железобетонных колец и 
продажу их потребителям. 
Это обеспечит хорошее ка
чество водоотводных уст
ройств на дорогах.

Машинист паровоза локо
мотивного депо станции 
Томск-П тов. Галанин А. М.:

— Руководители пред
приятий обязаны строить и 
содержать в исправности 
подъездные пути, а также 
дороги в микрорайонах, где 
живут рабочие этого пред
приятия.

Областное управление 
строительства и ремонта 
автомобильных дорог, райис
полкомы должны направ
лять, подчеркнули участники 
сессии, не менее* 60— 70 
процентов ресурсов, выде
ляемых на дорожное строи
тельство колхозами и совхо
зами по Указу Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
от 7 августа 1959 года, на 
расширение базы строитель
ной индустрии и прокладку 
новых дорог. Сейчас особен
но важно своевременно по,д- 
готовить технику, запасти 
строительные материалы к 
предстоящему летнему сезо
ну. Надо до весенней распу
тицы вывезти на объекты 
работ этого года не менее 60 
процентов всех материалов.

Особая ответствен|гость на 
дорожно-строительном тре
сте лежит за своевременную 
подготовку к работе асфаль
тобетонного завода, где 
предстоит установить новый 
смеситель, сушильный бара
бан, закончить котельную.

Объем вывозки щебня и 
гравия речным флотом бу
дет ежегодно возрастать, 
поэтому районному управле
нию совместно с управле
нием Обского речного паро
ходства следует разработать 
мероприятия, обеспечиваю
щие своевременную достав
ку и выгрузку гравия в удоб
ных для дорожников местах.

Местные Советы должны 
больше вникать в нужды до
рожных участков, лучше на
правлять их дёятельность.

В принятом решении обла
стной Совет наметил кон
кретную программу дорож
ного строительства на бли
жайшие годы.
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ПОСВЯЩАЕТСЯ
50-летию
ГЕОДЕЗИИ

Студенты и педйюгчческий 
коллектив Томекого инженер
но-строительного института 
отметили 50-летие советской 
геодезии.

Для будущих инженеров- 
етроителей геодезия — зтв не 
просто наука, она—первая ин
женерная дисциплина, которую 
начинают познавать студенты 
строительного и дорожного фа
культетов. Именно она начи
нает фор.чирование специали
ста. Поэтому праздник геоде
зии стал своеобразным отче- 
то.ч кафедры, которая носит ей 
название.

Небольшой коллектив ка
федры, возглавляемый доцен
том М. В. Постниковым, вно
сит существенный вклад а 
развитие вузовской .науки и 
подготовки высококвалифици
рованных специалистов.

У ченые кафедры методом 
геодезических наблюдений ве
дут работы по определению 
вертикальной деформации фун
даментов и строительных кон
струкций сооружений ряда 
промышленных предприятий. 
На их счету три изобретения. 
Одно из них ( термистор) ут
верждено экспонатом на 
ВДНХ.

Большинство преподавате
лей кафедры — это опытные 
педагоги, в свое время про
шедшие школу производства. 
Они умело организуют учеб
ный процесс. Не случайно по 
геодезии сраонителрно высокий 
процент успеваемости —  95,7  ̂
процента. А на -ххорошох и 
«отличноь эту дисциплину зна
ют 61 процент студентов.

Празднику геодезии в инсти
туте был посвящен большой 
вечер, выставка кафедральных 
и студенческих работ, новей
ших геодезических инстру
ментов и приборов.

Студентам представилась 
возможность еще больше углу
биться в эту интереснун  ̂ инже
нерную науку.

В. ЯКОВЕНКО, 
студент Томского ин
женерно-строительного 
института.

Т Р Е В О Ж Н Ы Й  С И Г Н А Л

ПОКА ГРОМ 
НЕ Г Р Я Н Е Т

Истощила свои силы зи
ма. Она кусается теперь 
только ночным морозцем. А 
стоит взойти солнцу, как на
чинается перезвон весенней 
капели. Очень скоро город 
сбросит свой снежный на
ряд, даст возможность при
ступить к бJ}aгoycтpoйcтвy.

В этом году предстоит за
асфальтировать многие ули
цы. Коллективу спецуправ- 
ления «Гидродррмост» пред
стоит выполнить на 2 мил
лиона 150 тысяч рублей до
рожно-строительных и ре
монтных работ, покрыть ас
фальтом 280 тысяч квад
ратных метров тротуаров, 
проложить 5,5 тысячи погон
ных метров дренажей и лив- 
нестоков.

Предстоит реконструкция 
улицы Розы Люксембург на 
участке от Каменного моста 
до Дальне-Ключевской. Не
обходимо полностью заас
фальтировать улицы Гагари- 

, на. Красноармейскую, Ал- 
/ тайскую, , Подгорный переу

лок.
Завод спецуправлення 

«Гидродормост» должен вы
дать дЛя городского благо
устройства 1Л0 тысяч тонн 
асфальтобетонной смеси. 

V Для этого ему потребуется 
46.5 тысячи кубометров гра
вийно-щебеночных материа- 

jt лов, 7,5 тысячи кубометров 
'' песка, более 6 тысяч тонн 

’ заполнителя. Сами они на 
место не прибудут. Нужно 
затратить немало усилий, 
чтобы перевезти такую мас
су грузов. И сделать -это 
заблаговременно. В протпв- 
но.м случае перебои в ас- 
сЬальтировании будут неиз
бежны, да и качество ас- 
сЬальтобетонной смеси ухуд
шится.

Многие предприятия и 
организации к вывозке пес
ка, гравия и щебня еще не 
приступали либо делают это 
крайне медленно. На завод 
завезено песка около 40 
процентов, гравия — 45, а 
щебня— немногим более И  
процентов к плану.

Ни одного кубометра гра

вия не поставил для произ
водства асфальтобетона за
вод «Томкабель», ни одной 
машины щебня не вывез ли
керо-водочный завод. 5 ку
бометров песка вместо 500 
заготовила автошкола.
2.000 кубометров гравия 
обязан вывезти коллектив 
ТЭЦ-1, но не вывез ни тон
ны. Когда спросили началь
ника транспортного цеха 
тов. Буткова, почему допу
щен срыв в вывозке гравия, 
он ответил:

— Мы этим вопросом и 
не занимались. Вот разве 
после того, как в апреле про
ведем технический осмотр 
автопарка. Там посмотрим...

На предприятии— шесть 
самосвалов, три бортовых 
автомобиля, грузоподъемно
сти их достаточно и для 
обеспечения внутрихозяйст
венных, производственных 
нужд, и для выполнения за
дания райисполкома по вы
возке гравия. Дело все в 
нежелании руководителей 
ТЭЦ-1 заботиться о благо
устройстве родного города.

В 4 — 5 раз меньше выде
ляют автомашин на вывоз.ку 
песка, щебня и гравия, чем 
требуется, автотранспортные 
предприятия областного 
транспортного управления. 
Так, автотранспортная ко
лонна № 1235 поставила на 
асфальтобетонный завод 
всего лишь 18 продентов 
инертных материалов к за
данию. По вине руководите
лей автотранспортных пред
приятий неодкократно сры
вались субботники и вос
кресники по массовой вы
возке грузов для асфальто
бетонного завода.

А  это дезорганизует ра
боту коллектива спецуправ- 
ления «Гидродормост», вы
зывает простои грузоподъем
ных машин и других меха
низмов. Впустую тратится 
рабочее время механизато
ров.

А времени для раздумий 
больше нет. Сезон асфаль
тирования вот-вот начнется.

К. БЕЛКИН.

В С Ч Е Т  М А Я
В соревновании шоферов 

Нарымского сплавного уча
стка первенство прочно удер
живает В. Г. Лапшин. С на
чала зимнего лесозаготови
тельного сезона передовой 
водитель взял за правило 
ежедневно перевыполнять 
установленное задание. В ян
варе при плановой произзо- 

Кдительности на машино-см,е-

ну 28 кубометров Лапшин 
дал 48, в феврале диевн.ая 
выработка увеличилась бо
лее чем в два раза.

В марте Валентин Гри
горьевич трудится с еще 
большим напряжением. Он 
одним из первых в Нарым- 
ском сплавучастке досрочно 
выполнил четырехмесячный 
план.

Я. ДЕ|ЕВ.

сообщения 03-30 тша в  СОВЕТЕ МИНИСТРОВ ВНР

ПРАГА, 26 марта. 
(ТАСС). В Праге состоялось 
заседание Президиума ЦК 
Коммунистической партии 
Чехословакии.

Как сообщает агентство 
ЧТК, члены чехословацкой 
делегации на Совещании По
литического консультативно
го комитета государств — 
участников Варшавского 
Договора в Будапеште ин
формировали Президиум о 
работе Совещания и его ре
шениях. Президиум ЦК КПЧ 
одобрил деятельность чехо- .

словацкой делегации и при
нятые на Совещании меры 
по совершенствованию струк
туры и органов управления 
Варшавского Договора и Об
ращение ко всем европей
ским народам с призывом 
активизировать усилия по 
обеспечению'безопасности в, 
Европе.

Президиум ЦК КПЧ при-, 
нял решение о разработке 
конкретных внешнеполити
ческих мероприятий в под
держку этого Обращения.

Президиум одобрил об

щую программу празднова
ния отмечаемой в этом году 
99-й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина. Празд
нование этой знаменательной 
даты, говорится в коммюни
ке, будет способствовать бо
лее глубокому познанию и 
изучению ленинизма и еще 
раз подчеркнет значение 
этого глубоко интернацио 
нального учения для широ
ких масс рабочего класса и 
других трудящихся.

Президиум ЦК КПЧ одоб
рил общую программу празд

нования международного 
праздника трудящихся
1 Мая и Дня освобождения 
9 мая. Празднование этих 
дат. отмечает Президиу.м, 
продемонстрирует принад- 
.пежность Чехословакии к со
циалистическому содруже
ству, решимость крепить со
лидарность трудящихся в 
борьбе за мир и социальный 
прогресс.

Президиум ЦК КПЧ обсу
дил информацию о ходе от
четно-перевыборных собра
ний в парторганизациях 
КПЧ.

БУДАПЕШТ, 26 марта. 
(ТАСС). Лредседатель Со
вета Министров ВНР Ене 
Фок информировал членов 
правительства на состояв
шемся вчера заседании о Со- _  

-вещании Политического кон? 
сультативного комитета го
сударств — участников Вар
шавского Договора, в Буда
пеште.

Совет Министров одобрил 
деятельность венгерской де
легации на Совещании. Он 
выразил полное согласие с 
мерами, направленными на 
дальнейшее совершенствова
ние организации Варшавско
го Договора, и с Обращени
ем государств— участников 
Варшавского Договора ко

всем европейсетм народам о 
созыве общеевропейского'Со
вещания. По мнению Совета 
Министров, такое Совещание 
значительно способствовала 
бы сохранению мира' и без
опасности европейского кон
тинента. Правительство ВНР 
выражает уверенность, что 
Совещание будет созвано в 
возможно более короткий 
срок.

Правительство поручило 
соответствующим министрам 
принять необходимые меры 
по осуществлению решений 
Политического консультатив
ного комитета государств--- 
участников Варшавского До
говора.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  П Р Е З И Д Е Н Т А  Н И К С О Н А
ВАШИНГТОН, 26 марта. 

(ТАСС). Президент США 
Никсон заявил, что он не со
бирается вызывать в стран? 
«ложные надежды», разгово
рами о том. что мир во 
Вьетнаме «не за горами», и 
обещаниями скорого возвра
щения домой «американских 
парней».

Выступая вчера перед чле

нами национальной ассоциа
ции радиовещания, прези
дент подчеркнул, что США 
должны «сохранить свою по
зицию силы» в Южном 
Вьетнаме. Таким образом, 
Никсон подтвердил, что 
СШ А не намерены отказы
ваться от продолжения сво
ей агрессии против вьетнам
ского народа.

Часть своего выступления 
президент посвятил обосно
ванию решения о разверты
вании в стране системы про
тиворакетной обороны. Как 
известно, это решение выз
вало резкую критику со сто
роны широких кругов госу
дарственных, научных дея
телей и общественности 
страны.

КРУПНЕЙШИЙ В МИРЕ ВОЕННО- 
ПРОМЫШЛЕННЫЙ КОМПЛЕКС

ВАШИНГТОН, 26 марта. 
.Корр. ТАСС Н. Пахомов 
передает;

Выполняя роль мирового 
жандарма, СШ А держат са
мые многочисленные на 
земле вооруженные силы, 
насчитывающие около 3,5 
млн. военнослужащих. Толь
ко внутри страны располо
жено свыше 6 тысяч воен
ных баз. Еще 350 крупных 
баз, на которых несут служ
бу около 1,5 млн. американ
ских солдат и офицеров, ра.з- 
бросаны по всему земному 
шару.

Сообщая конгрессу об 
этих фактах, сенатор-демо
крат Стивен Янг заявил: 
«С Ш А  превратились в круп
нейший в мире военно-про
мышленный комплекс».

Ненасытные требования 
военно-промышленных кру
гов, указал сенатор, ведут 
ко все большей милитари
зации американской эконо
мики. Около 22 тыс. круп
нейших промышленных кор
пораций являются прямыми 
подрядчиками Пентагона. 10 
процентов общей численно
сти .рабочей силы поглощает 
оборонная промышленность ' 
СШ А — крупнейший в ми
ре экспортер оружия.

Одним из последних при
меров усн.ления влияния 
Пентагона и военно-промьшг- 
ленных корпораций на 
жизнь страны Янг назвал 
решение правительства о 
развертывании в СШ А но
вой дорогостоящей системы 
противоракетной обороны.

Сенатор подчеркнул, что 
в жертву требованиям воен- 
но-прюмышленного комплек
са приносятся коренные ин
тересы американского наро
да, страдающего от неразре-^ 
шенных острейших социаль
ных проблем. «Наши еже
годные ассигновайия на гзк 
называемые оборонные це
ли, — сказал Янг, — намно
го превышают расходы на 
улучшение благосостояния, 
просвещение, борьбу с бед
ностью».

Выступление сенатора 
Янга отражает усиливаю
щееся беспокойство, опреде
ленной части американских 
законодателей в связи с ра
стущим влиянием военно- 
промышленных кругов на 
внутреннюю и внешнюю по
литику страны.

НОВЫЙ ВЫЗОВ РАСИСТОВ
ДАР-ЭС-САЛАМ, 26 мар

та. (ТАСС). Сегодня южно
африканские расисты от
правили за тюремную решет
ку еще одиннадцать борцов 
за свободу африканского на
селения страны. На прош
лой неделе они приговорены

форстеровскими судьями к 
заключению сроком’ от 5 до 
20 лет. По сообщениям из 
Питермарицбурга, все аре
стованные обвиняются в 
борьбе против существую
щего в Ю АР расистского 
режима. Среди осужденных 
одна женщина — Дороти

Номзанси, приговоренная к 
15-летнему заключению.

Расправа над африкански
ми патриотами является но
вым вызовом южноафрикан
ского правительства мирово
му общественному мнению. 
Она была приурочена к от
мечавшемуся недавно Меж
дународному дню борьбы за 
ликвидацию расовой дис
криминации.
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ШВЕЙЦАРИЯ. Цюрих. Дом № 14 по улице Шпигель- 
гассе. Здесь с 21 февраля 1916 года по 2 апреля 1917 
года жили В. И. Ленин и Н. К. Крупская.

Под окном комнаты на третьем этаже, где жил В. И. 
Ленин, установлена мемориальная доска.

Фото г. Драгунова. Фотохроника ТАСС.

Освобождение узников режима в Португалии
ПАРИЖ, 26 марта. 

(ТАСС). В результате ши
рокой кампании за амни
стию политических заклю
ченных португальское прави
тельство было вынуждено 
освободить из тюрьмы пор
тугальского ' коммуниста 
Альфонсо Грегорио и гене
рального секретаря союза 
ассоциаций португальских

студентов Жозе Бернарди
но.

Сообщая об освобожде
нии португальскими властя
ми Альфонсо Грегорио и 
Жозе Бернардино, «Юмани- 
те» заявляет, что это первая 
победа в кампании за амни
стию политических заклю
ченных, которая проводится 
в Португалии.

Вторжение израильских
АММАН, 27 марта.

(ТАСС). Вчера во второй 
половине дня израильская 
военщина совершила новый 
разбойничий акт против 
Иордании. Четыре израиль
ских самолета вторглись в 
воздушное цространство

самолетов
Иордании и в течение часа 
бомбили и обстреливали де
ревни неподалеку от города 
Ас-Салт.

Как заявил представитель 
иорданского военного коман
дования, 18 жителей было 
убито и 25 ранено.

П О Л О Ж Е Н И Е  
В ПАКИСТАНЕ

НЬЮ-ЙОРК, 26 марта. 
(ТАСС). Выступая сегодня 
по пакистанскому радио, ге
нерал Яхья Хан. которому 
президент Айюб Хан пере
дал всю полноту власти, за
явил, что его «первая и 
главная задача заключается 
в том, чтобы восстановить 
порядок в стране», сообщает 
корреспондент агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс из Карачи.

Яхья Хан сообщил, что 
после введения военного по
ложения во всей стране со
храняется спокойная обста
новка и что важнейшие 
службы работают нормаль
но.

ПАРИЖ, 26 марта. 
(ТАСС). Генерал Яхья Хал 
стал верховным главно
командующим вооруженных 
сил Пакистана, сообщает 
корреспондент агентства 
Франс Пресс из Карачи. Он 
назначил свои.ми заместите
лями главнокомандующего 
ВВС маршала авиации Нур 
Хана, главнокомандующего- 
ВМС вице-адмирала С. М. 
Ахсана и заместителя глав
нокомандующего армией ге
нерала Абдул Хамид Хана.

ЛОНДОН, 26 марта. 
(ТАСС). Новые власти Па
кистана, как сообщает агент
ство Рейтер, опубликовали 
ряд постановлений, преду
сматривающих строгие нака
зания за нарушение законов 
военного времени, в.том чис
ле тюремное заключение и 
смертную казнь.

Всем гражданским лиц.ч.м 
приказано в течение 24 ча
сов сдать в полицию огне
стрельное оружие.

Должности военных гу
бернаторов провинции упра
зднены. BjMecTO них гене
рал-лейтенант Аттикур Рах- 
ман назначен главой воен.чой 
администрации в Западном 
Пакистане и генерал-майор 
Музафаруддин — главой 
военной администрации в 
Восточном Пакистане.
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персонала, и Маша' Камин
ская решает, что может ока
зать посильную помощь 
фронту, работая в военном 
госпитале. Днем учеба в ву
зе, а ночью работа в госпи
тале, уход за ранеными. Ни
кто не слышал ее жалоб — 
ни преподаватели института, 
ни коллеги по госпиталю.

После окончания Институ
та М. Каминская приходит в 
санчасть МВД.

В те годы один мой зна
комый из «бывалых» боль
ных говорил; «Я, брат, вся
ких врачей встречал. И вот 
был у молоденькой. Камин
ская ее фамилия. Знаний У 
нее, конечно, маловато, она 
только из института. Но до 
чего же душевный человек! 
Поговорил с ней, и сразу 
легче стало. Она тебя не то
ропит, как другие. Внима
тельно выслушает. А наше-

ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННОСТЬ
Б ы л а  у девушки меч

та... С завистью она 
смотрела на людей в 

белых халатах. Ей очень хо
телось носить такой халат, 
хотелось спешить на . по
мощь. Дочь архивариуса из 
гор. Томска, она выполняла 
роль «доктора Айболита» в 
детских играх. Позднее Ма
рия видела себя то у опера
ционного стола, где лежит 
первый в мире больной с ис
кусственным сердцем, то на 
станции «Скорой помощи», 
где работает особая бригада 
по оживлению тех, кто на
ходится в состоянии клини
ческой смерти. В тех юно- 
щеских грезах побывала она 
и 'опытным рентгенологом, и 
детским врачом родильного 
дома, и даже судмедэкспер
том.

И вот позади 8 классов 
средней школы. Пойти в 
9-й нет возможности: так
уж сложились обстоятельст
ва в семье, что приходилось 
думать и о заработке. «По- 
ступлю}гка я на медицинский 
рабфак. Там все-таки платят 
стипендию», — решила Ма
ша.

Нет, она в обморок не па
дала, когда впервые пришла 
в анатомку. Хотя, что скры
вать, особенно приятно ей 
не было. Девушка заранее 
подготовила себя к тому, что 
увидит и слезы, и боль, и 
трупы. Она знала: медик
обязан ничего не бояться, 
обязан быть сильным. Маша 
очень любила людей. Ради 
того, чтоб избавить их от 
страданий, она готова была 
йа все.

Рабфак Томского медин
ститута Мария Каминская 
закончила успешно. «Хоро
шая будет медсестра!» — 
сказали о ней преподавате
ли.

Первое место работы — 
инфекционная больница 
HMeHrf Сибирцева. ДЗрачи не 
могли нарадоваться на до
бросовестную, энергичную 
помошницу. В то же время 
ей советовали; «Поступай-ка, 
девочка, в институт...» И 
она стала студенткой меди
цинского института. Бы.ло 
это за год до Великой Отече
ственной войны...

Не хватало медицинского

му брату чуткость — наи
первейшее дело».

С тех пор прошло много 
времени. Мой старый знако
мый на пенсии. За это время 
Мария Людвиговна приоб
рела солидный опыт. О та
ких, как она, в народе гово
рят: «Со стариком —• ста
руха, с ребенком— мать». И 
недаром дети (она детский 
врач), когда приходят на 
прием, хотят лечиться толь
ко у тети Маши.

Бывают случаи, когда па
циент останавливает своего 
врача прямо на дороге, и 
Мария Людвиговна возвра
щается в кабинет, возобнов
ляет прием, хотя рабочий 
день давно окончен. Многих 
из своих клиентов она пом
нит по имени, знает семьи, 
на приеме расспросит о здо
ровье каждого члена семьи, 
поможет деловым советом, 
подлечит не только уколом 
или порошком, но и душев
ной теплотой.

По-разному идут к своей 
мечте. Одни— ошибаясь, ис
пользуя обходные пути, 
не потому, что люди нечест
ные, а потому, что не хвати

ло сил на движение по пря
мой. Другие идут более уве
ренно, но тоже не сразу вы
ходят на главную тропинку, 
потому что не разглядели, 
не определили: вот это и
есть кратчайшая дорога к 
твоей мечте. Есть и третьи 
— те, кто не может выб
рать кратчайший путь, ибо 
пока не загорелся мечтой — 
той, единственной, которая 
осветит всю жизнь.

Мария Людвиговна сча
стлива тем, что большая 
мечта пришла к ней с детст
ва и не дала заблудиться, 
сразу и навсегда определила 
призвание, цели.

■удивительно ли, что те, 
кто приходят к такому вра
чу, стараются не ограни
читься трафаретным: «Спа
сибо, доктор». Кто-то тут 
же, выйдя из кабинета, возь
мет в руки книгу отзывов, 
чтобы оставить искреннюю, 
теплую благодарность, кто- 
то узнает адрес М. Камин
ской, чтоб к празднику обя
зательно послать ей поздра
вительную открытку.

С той же заинтересован
ностью, энтузиазмом выпол
няет Каминская и общест
венные поручения. Может 
быть, поэтому несколько да
же неловко звучит рядом с 
ее фамилией это слово «по
ручения». Член парткома 
или партийного бюро, секре
тарь первичной организации 
общества «Знание», М. Л. 
Каминская завоевала ■ ува- 

' жение не только своих кол
лег, но и людей, далеких от 
медицины.

Недавно Марии Людвигов
не вручалась почетная гра
мота Президиума Верховно
го Совета РСФСР. В кол
лективе сказали об этом 
так: «Н у уж этот человек, 
бесспорно, достоин награды. 
И, бесспорно, сумеет отве
тить на нее добрым делом».

Была у девушки мечта. 
Н она сбылась. Мария тру
дится в отряде тех, кто и по 
долгу службы, и по голосу 
сердца всегда мобилизован, 
всегда спешит на помощь 
людям.

Д. ЯКОВЛЕВ;
подполковник милиции.* * *
НА СНИМКЕ: справа — 

М. Каминская; слева — ре
гистратор А. Ковалева.
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довки по праву считается 
одним из лучших в Криво- 
шеинском районе. Разбит он 
руками учащихся местной 
восьмилетней школы. С на
ступлением ' тепла распуска
ются здесь кустарники и де
ревья, стелются под ни
ми газоны и клумбы, на 
которых все лето цветут де
коративные цветы. Гордятся 
ребята и своим фонтаном, й 
красиво оформ.ченным
небольшим бассейном. Но 
главное, чем дорожат 
школьники, — это памятни
ком Владимиру Ильичу Ле
нину.

Сейчас, пожалуй, трудно 
назвать фамилию того, кто 
первым в прошлом году по
дал мысль о его сооруже
нии, н о. ее сразу же горячо 
подхватили. Все пионеры и 
комсомольцы школы прини
мали активное участие в 
воскресниках, помогая сов
хозу в тереблении ,.чьна, в 
уборке картофеля, собирали 
металлолом. И когда подве
ли итоги, оказалось, что за
работали таким образом око
ло двух тысяч рублей. Эти 
деньги и пошли на памят
ник.

В день, когда вся страна 
торжественно отмечала свой 
полувековой юбилей, в парк 
села Пудовки собралось око
ло 800 человек. Из соседних 
школ съехались празднично 
одетые ребята в алых гал
стуках, из всех отделений 
совхоза «Белостокский» 
прибыли рабочие и служа
щие. Состоялось торжест
венное открытие памятни
ка.

...Прошло несколько меся
цев. Однажды ч школу 
пришло письмо с Украи
ны. Киевлянин И. И. Твер
ской,’ прочитавший в том
ской газете «Красаб*?; зна
мя» коротенькую зарисовку 
«Цветы живые» об откры
тки нового'памятника В. И. 
Ленину в Крнвошекнском 
районе, просил ребят под
робно рассказать о его со
оружении и выслать фото
графию. Уже много лет 
Иосиф Исаакович собирает 
свою лениниану — историю 
создания памятшиюв вождю 
революции.

Между пудовскими школь
никами и И. И. Тверским за
вязалась переписка. Вскоре

они узнали, что в лениниа- 
не, собранной Иосифом 
Исааковичем, уже насчиты
вается более шестисот фого- 
графий памятников, уста
новленных Владимиру Иль
ичу как в Советском Союзе, 
так и во многих странах ми
ра. История их очень инте
ресна и мало кому до сих 
пор известна. По адреса.м, 
данным И. И. Тверским, 
пионеры стали писать пись
ма.

Далеко не каждая школа 
располагает материалами о 
самом первом на нашей пла
нете памятнике Ильичу. А у 
ребят из Пудовской восьми
летки такие .материалы 
есть.

Утром 22 января 1924 
года коллектив Глуховского 
хлопчатобумажного комби
ната в городе Ногинске Мо
сковской области собрался в 
городском сквере на митинг, 
посвященный торжественно
му открытию скульптуры 
В. И. Ленина. Автором 
скульптуры был рабочий 
Ф. П. Кузнецов. Никто из 
собравшихся еще не знал о 
смерти Ильича. Через не
сколько минут после откры
тия митинга пришла скорб
ная весть.

Пудовские ребята могут 
познако.мить и с удивитель
ной историей сооружения 
единственного в своем роде 
памятника В. И. Ленину в 
городе Цременчуге на Днеп
ре. Он был сделан изо... 
льда. В кременчугской газе
те «Наш путь» от 19 февра
ля 1924 года рассказывает
ся о его строительстве.

Вырезки из различных га
зет, фотографии, открытки. 
В одном из присланных 
школьникам документов 
рассказывается, как ’ был 
сделан бюст Ильича из ан
трацита, который хранится 
сейчас в Центральном музее 
В. И. Ленина. Создал его в 
начале двадцатых годов 
крепильщик бывшего Ма- 
карьевского рудника Ни 
колай Потраболов и затем 
преподнес в дар профюоюзу 
горнорабочих в городе Вах- 
муте (ныне Артемовен). 
Вскоре страну облетела 
весть о кончине вождя. Де
легация шахтеров Донбасса 
выехала в Москву на похо
роны. Горняки взяли с собой 
и бюст с надписью, сделан
ной авторюм: «Ты всегда бу
дешь жить в умах и сердцах 
сотен тысяч шахтеров Дон
басса».

Ребята из Пудовской шко
лы. не ограничились расска
зами, полученными от И. И. 
Тверского. Продолжая нача
тое дело, они разослали в 
разные уголки Советского 
Союза запросы. Их ленин
ский уголок постоянно по
полняется новыми докумек- 
тами.

А. ПОСТОВАЛОВ,
сотрудник районной
газеты «Ленинский
путь».
Кривошеинский район.
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в ТЕАТРЕ -  ПРЕМЬЕРА

Геатр  о п ер етты  п оказал  
прем ьер у — о п е р е тту  И огачна 
Ш тр а у с а  «Ц ы ган ск и й  барон» . В 
с п е к та к л е  за н я ты  а р ти сты  
А н ато ли й  и С в е тлан а  Соблоевы , 
Ю рий К о ган , Л идия Д ани ло ва , 
Иван Т ур ге н е в , Владим ир П ота
пов и д р уги е . С п е к та к л ь  по
стави л  глав н ы й  р еж и ссер  те а т 
ра Ю. С . М ельтцер , дириж ер —•

за сл у ж е н н ы й  д е яте л ь  и с к у с с тв  
Р С Ф С Р  и Б у р я тс к о й  А С С Р  В . В . 
М айм еснул . Д екорации  офор
мил глав н ы й  ху д о ж н и к  те а тр а  
i i .  А . Ко вален ко .

З р и те л и  теп ло  п ри н яли  но
вы й с п е к та к л ь .

А . Е Р Е М Е Е В .

ЗА ТРИДЦАТЬ КОПЕЕК- 
«ВОЛГА»

По ти р а ж у  первого в ы п уск а  
денеж но-вещ евой лотереи  19G9 

* года п p e п o д aв a te ль  Кож езни- 
ковско го  п р о ф есси о н альн о -тех
ни ческого  уч и ли щ а Ns 15 В . В . 
Ж елезнов  вы и гр ал  сам ы й  цен
ны й «при з» — автом обиль 
«В о л га» . С е кр е тар ь  Короткин- 
ско го  се л ьск о го  Совета д е п у
та то в  тр у д я щ и х с я  Иван В а
сильевич  В ели ко р ети н  получил

автом обиль «В о л га»  по п р азд
ничном у в ы п у с к у  денеж но-ве
щ евой ло тереи , посвящ енном у
0 м ар та . Это  не еди н ствен н ы е
уд ач и . По первом у ж е в ы п у с к у  
лотереи  это го  года с та р ш и й  
м астер  п одш ипникового  за- 
вода Н. В. Гур сян о в  вы иг- 
Рвл автом обиль «Моск-
вич-412», др угой  «М оск
вич-412» вы пал на лотерей ны й  
билет п раздничного  в ы п у с к а , 
•^тот лотерей ны й  билет п редъ
явлен в сб е р е га те льн ую  к а с с у
1 О мска. М отоциклы  М-63, 
«Урал-2» в ы и гр али  ж и те л ь н и 
ца из Ко ж евн и ко вско го  райо
не н. Н. Демидова и ж и те ль  
п оселка Рогалево  П арабельско- 
го района А , Н. В аси л ье в , мо
то ц и кл  «Иж-Ю питер-2» — то 
м ичка р . п. К и с л и ц к а я . В л а 
дельц ы  д в у х  п р е д ъ я в ле н н ы х  в 
сбе р е га те льн ы е  к ассы  ‘ То м ска  
л о те р е й н ы х  билетов в ы и гр али  
автом обили  «Запор ож ец » . На

43 би лета  вы п али  холодияь- 
нини , вещ евы е и денеж ны е 
в ы и гр ы ш и .

Г . Н И КУЛ И Н .

НА школьной ерНЕ- 
«ЗОЛУШКА»

С п е к та к л ь  по извест'^ой 
с к а зк е  А ндерсена «Зо луш ка»  
п о стави ли  те гу л ь д е те к ч е
ш ко льн и ки  — члены  доам ати- 
ческого  к о лл е кти в а  районного 
Дома пионеров. П ремьера ново
го с п е к та к л я  со сто ял ась  в 
клуб е  лесозаготовитепей
«Ю н ость» , а вечером ю ным а к 
терам  аплодировали  зри тели  
районного  Дома к у л ь ту р ы . В 
дни к а н и к у л  ребята п о к аж ут 
« зо л у ш к у »  во м н о ги х  о тд ален 
н ы х  се л ах  района .

В . РО ПО Ж ЕВ.

■мтаи-и-и'и ■■■жижтшим.вжимдж’иджи ш ■(■■■'.■жшш'.ижн.идж'Д

Письмо ё редакцию

П е р е д  в с т р е ч е й  л и д еров
СТО КГО Л ЬМ , 25 м ар та . 

(Т А С С ). Сборная С С С Р  по х о к 
кею  одер ж ала сегодн я на чем
пи он ате  мира седьм ую  победу. 
Со счетом  7:3 (1 :0 , 4 :1 , 2:2) наш и  
сп ор тсм ен ы  взяли  вер х  над 
сборной командой Ф и н л ян д и и .

С ТО КГО Л ЬМ , 27 м ар та . 
(Т А С С ). Со счетом  6:2 (2 :0 , 2 :1 ,

2 :1) х о к к е и с ты  сборной Ч ехо
сло в аки и  победили в ср ед у  
ком анду С Ш А . П осле восьми 
тур о в  ли дер ство  на чем пио
н ате  мира п ро долж аю т уд е р 
ж и в а ть  сп о р тсм ен ы  С С С Р  и 
Ч е хо сло в аки и , н абр авш ие по 
14 очков.

Вечером , 28 м ар та  лидеры  
в с тр е тя тс я  м еж д у  собой.

в о т  о н и ,  Ч Е М П И О Н Ы
С А Р А Т О В , 25 м ар та , (Т А С С ), 

Сегодня о п р едели ли сь  чем пио
ны стр а н ы  по бо ксу  ещ е в ш е
сти  в е со вы х к а те го р и я х . В пер
вом н аи легчайш ем  весе это  
зван и е  вы и гр ал  А н ато ли й  Се
менов (С ар ато в ), в легчайш ем  
— Игорь К у л а ги н  (М о сква), в 
легком  — Сергей  Л о м акин  
(М осковская о б л асть ), во вто 
ром п олусреднем  — Влади м и р  
М усалим ов (К и е в ), во втором 
среднем  — А л е к сан д р  К у д р я 
шов (Н овосиб ир ск), в тяж елом

— А л е к сан д р  В асю ш и ин  (Мо
скв а ).

И та к , и зв е стн ы  все чем пи
оны н ы н еш н его  года . Неделю  
н азад  в К а зан и  золотью  м еда
ли заво евали : Н и ко лай  Нови
ков (М осковская  о б л асть ) — 
второй н в и л егч ай ш и й  в е с , В а
лериан Соколов (Ч ебо ксар ы ) — 
п о л у л е гки й , Е в ге н и й  Ф ролов 
(М осква) — первы й п о л у
ср ед н и й , Валер ий  Тр егубо в  
(В олго гр ад ) — первы й  средним , 
Н иколай  Р азум о в  (П етр оза
водск) — п о л у тяж е л ы й .

СПОР юных МАЙОРОВЫХ
НОВОКУЗНЕЦК. (По те

лефону). Здесь открылись 
зональные соревнования 
Р(2ФСР на приз «Золотая 
шайба». В них участвуют 
одиннадцать сильнейших 
детских команд Урала и Си
бири — из Свердловска, 
Перми, Новосибирска, Ом
ска, Иркутска, Барнаула и 
других городов. Томскую об
ласть представляет команда 
«Буревестник», составлен
ная из ребят, живущих в 
шестом домоуправлении 
Томска. Томичи открывали

соревнования встречей с хо
зяевами льда —  новокузне
чанами. Шайбу ввел в игру 
почетный гражданин г. Ново
кузнецка, заслуженный ме
таллург РСФСР, Герой Со
циалистического Труда, де
путат Верховного Совета 
СССР А. Г. Картавых. Судь
бу игры решила единствен
ная шайба, забитая томича
ми на второй минуте встре
чи. Свою вторую встречу с 
командой Новосибирска 
юные хоккеисты Томска за
кончили вничью — 1:1.

О; ЭДЖИБАДЗЕ.

БУ ДЕ Т  ли готов СТАДИОН?
Месяц назад комитет по 

физкультуре и спорту при 
Томском облисполкоме полу
чил из Всероссийской феде
рации футбола документ о 
том, что необходимо в кон
це апреля составить акт о 
готовности стадиона к про
ведению игр на первенство 
СССР среди команд масте
ров класса «А »  2-й группы
в 1969 году. 25 апреля этот 
акт, подписанный специаль
ной комиссией, должен быть 
во Всероссийской федерации 
футбола.

Члены президиума обла
стной федерации, футбола 
глубоко, озабочены положе
нием дел со стадионом, на 
котором , предстоят игры 
команды «Томлес» в этом 
году. Как известно, стадион 
«Труд» ремонтируется, и 
этот ремонт продлится еще 
долго. По крайней мере все 
игры первого круга томская 
команда у себя дома прове
дет на стадионе «Локомо
тив». Готов ли он к тому, 
чтобы в первых числах мая 
принять футболистов и лю
бителей футбола?

Как известно, стадион, на 
котором выступает команда 
класса «А » , по положению 
должен вмещать не менее 
десяти тысяч зрителей. 
Единственная трибуна, по
строенная в прошлом году 
на «Локомотиве», вмещает 
неполных шесть. Остается 
месяц до начала игр, но ни о 
каком строительстве не мо

жет быть и речи. Более того.

стадион пока никак к нему 
не готовится.

Это то, что касается зри
телей, Если все пойдет так 
дальше, то стадион не смо
жет принять и футболистов.
В условиях нынешней зимы 
нечего и думать о том, что к . 
маю весь снег растает, а во
да высохнет. Если немедлен
но не начать вывозить со 
стадиона снег, то ко време- 
ни первых игр на футболь
ном- поле можно будет про
водить матчи только по вод
ному поло.

В архиве областной феде
рации футбола за прошлый 
год находится письмо пред
седателя Федерации футбо
ла СССР В. Гранаткина. В 
нем говорится, что, если в 
Томске футбольное поле не 
будет приведено в надлежа
щее состояние, то может 
быть поставлен вопрос 6 пе
ренесении игр команды 
«Томлес» на другие поля.

Сейчас эта мрачная для 
десятков тысяч томских лю
бителей футбола перспек
тива становится реально
стью. Поэтому мы обращаем
ся в редакцию с просьбой 
пока не поздно поднять этот 
вопрос. Стадион должен 
быть гото'В к первым мат
чам.

От имени президиума 
областной федерации 
футбола В. ПОПЕЛЬ,
Н. МАЛИНОВСКИИ,
С. БАЖАНОВ, И. КА- 
РЫЧЕВ и другие.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Надежда Поликарповна Слабожанинова — аенсионер- 
ка, активный агитатор, член совета Кривошейнской рай
онной библиотеки. Второй год работает лекторий на дому, 
организованный Надеждой Поликарповной.

Фото Ф. Хитриневича.

С М О Т Р И Т Е  Н О В Ы  
до КУМ ЕЙ ТА л Ь Н Ы Е ФИЛ

Скоро на экранах города и области будут демонстриро
ваться новые хроникально-документальные и научно-по
пулярные фильмы, посвященные 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина.

«ЖИВОЕ СЕРДЦЕ ИЛЬИЧА»
Баку. 1917 год. Азербайджанский пролетариат одним 

из первых приветствовал весть о победе Октябрьской ре
волюции в далекой России.

Через шесть дней после падения .Зимнего власть Сове
тов провозглашена в Баку. Ыо до полной победы было 
далеко. Азербайджанские меньшевики, дашнаки, эсеры 
активно готовили контрреволюцию.

Авторы фильма сосредоточивают свое внимание на, 
казалось бы, самых обыденных документах далеких лет: 
записках, телеграммах, распоряжениях Владимира Ильи
ча по самым раздичным вопросам экономической жизни. 
Но это не просто записки, это ленинская мысль, ленин
ское предвидение будущего страны в целом и Азербайд
жана в частности.

Производство киностудии «Азербайджая-фильм», 1968 

«ЗЕМЛЯКИ ИЛЬИЧА»
Раньше этот город на Волге назывался Симбирском. 

Сейчас все знают его другое имя — 'Ульяновск.
Много людей приезжает сюда. И будут приезжать еще. 

Им хочется вдохнуть этот волжский воздух, увидеть зем-

Е Х Р О Н И К А Л Ь Н О -  
ЬМЫ О В. И. ЛЕНИНЕ

ляков великого JtoiHHa.
22 апреля 1967 года жители Ульяновска написали об

ращение к потомкам, которое прочтут через сто лет. На
писали о себе, об обычном рабочем дне. Рассказали, что 
строят новый город. Старый симбирский дом с деревян
ным флигелем, в котором родился Ленин, сохранится 
здесь под кровлей мемориального центра. Облик вождя 
будет жить в памяти людей.

Производство Куйбышевской студии кинохроники.
«СОЛНЦЕ НАД РУДНЫМ АЛТАЕМ»

На востоке'Казахстана, вдоль шумных горных речушис, 
привольно раскинулся город Лениногорск. Ленин никогда 
не был на Алтае. Но этот край, его будущее живо интере
совали Владимира Ильича на протяжении многих лет.

Тяжелое наследство получила молодая Советская рес
публика от старого мира. Для восстановления нарюдного 
хозяйства Ленин предложил привлекать иностранный ка
питал. Одним из первых, кто попросил предоставить ему 
концессию, был крупный английский делец Лесли Ур- 
карт, владевший до революции рудниками Риддера.

Фильм подробно рассказывает о роли В. И. Ленина в 
восстановлении Риддеровских рудников, о победе идеи 
мирного экономического сосуществования со странами 
капитализма.

Производство киностудии «Казахфильм».

28 марта — «В ар ш ав ск ая  
м елодия».

29 марта— «Сем ья П лахова» .
30 марта, утром — «Ф ей ер

верк»»
вечером — «О кеан».
Начало спектаклей: дневного 

—в 12 час., вечерних — в 19 
час., 30 мин.

ДЕТИ, для ВАС!томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ

ТЕАТР
поставил новый 

спектакль 
«Фейерверк» 

Начало спектаклей:
28 марта — в 10 час. 

30 мин. и 13 час. 30 мин.
29 марта — в 10 час. 

30 мин. и 13 час. 30 .мин,
30 марта — в 12 ча

сов.
Билеты продаются в 

кассе театра и по шко
лам.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — ' «Поэма в 

камне» (две серии) -  9-40. 
12-30, 15-20. 18-10. 21. Фильм 
для взрослых.

М алый зал — «Последний 
табор» -  9, 10-45, 12-30. 14-15, 
16. 17-45. 19-30 ,'21-15 .

Зал ки н о хр о н и ки . Фильмы о 
0есе и о лесной промышлен
ности: «Л и то вская  ■ мебель»»
« П уск» , «Сою зники  м еталла» ,

I «П остепенны е рубни» -  9-30.
; Фильмы о приборостроении и 
1 транспорте: «Приборы стано-
I вятся  м ен ьш е» , «Доброго пу- 
[ ти » , «Н овосибирск — Толма- 
I чево о т 9 до 15» -- 21-40. .”tpo- 
'• кика: «П р аздн и к для  в се х» ,
i «П ом еранская новелла» , «Ан- 
I дрей У п и т»  — 1*2-40. 16-40,
: 18-40. 20-40. «Ф е сти в ал ь  на 
 ̂ В олге» , « Р у с с к и е  бер езы » , «Я 
» готов , я  иду» — 13-40, 17-40,

19- 40. Неделя детского фильма: 
«Зарница», «Ф инал военно- 
спортивной  и гр ы » . «Лесная 
ска зка » , «П утеш ествие в год 
восемнадцаты й» -11 -4 0 . 15-40. 
Сборник мультипликационных 
фильмов — 10-35, 14-40.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал ■— «Поэма в 

кам не» (две серии) ' — 9. 12,
15, 18. 21. Фильм для взрос
лых.

белены й зал — «Последний 
табор» — 12-30, 14-15, 16,
17-45, 19-30, 21-15. Для детей — 
«Орлы рано  взлетаю т» — 9-30, 
11.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Поэма в 

кам не» (две серии) — 9-10,
12-10. 15-10, 18-10, 21-10. Фильм 
для В .З Р О С Л Ы Х .

М алый зал — «Последний 
табор» ~  14-50, 16-40, 18-30,
20- 20, 22-10. Для детей — 9-10,
11- 10, 13.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Х рабры й пр о 

гул ь щ и к»  — 9-10, 10-35. «Дети 
С траны  Советов» — 12. «Часы 
кап и та н а  Энрико» — 13-10, 15,
16- 40. 18-20. «Грек Зорба» —• 
20. 21-55.

«СИБИРЯК»
«Табаго меняет ку р с »  — 

9-30, 11-10. «Грек Зорба» —
12- 50, 14-45, 16-40, 18-35. 20-30, 
22 - 20 .

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Моя под руга  Сибилла» —
17- 15, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«М арыся и Наполеон» — 16. 

«М ертвы й сезон» (две серии) 
— 18.

Томский политехнический 
институт им. С. М. К-ироза 
объявляет, что в четверг, 10' 
апреля 1969 г., в 15 час., в 
актовом зале института, на 
заседании совета по присуж
дению ученых степеней элек
тромеханического факульте
та состоится

ЗАЩИТА
ДИССЕРТАЦИИ,

представленной на соис
кание ученой степени канди
дата технических наук, 
Собакиным Е. Л. на тему: 
«К использованию логиче
ских методов для синтеза и 
анализа потенциально-им

пульсных релейных уст
ройств» .

С диссертацией можно оз
накомиться в читальном за
ле института.

ТЕАЕВИМНИЕ
П ЯТН И Ц А , 28 м ар та

19.00. Языком правды. 19.20. 
У вас, каникулы! «Капитан 
Тэнкэш» (6-я серия). 19.45. 
На ленинской трудовой вахте. 
Ускорение темпов техническо
го прогресса — главная забо
та томских строителей. 20.15. 
<гВесне дорогу,I.» 20.40. Ново
сти. 21.00. Фильм «Там. где за
калялась сталь». 21.15. Теле
визионный фестиваль «Ново
сибирск музыкальный». Кон
церт Новосибирской государ
ственной филармонии.

Совет по биологическим 
наукам Томского универси
тета объявляет, что 7 апре
ля, в 14 час. 30 мин., в ауди
тории 317-й главного 
корпуса ТГУ состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соиска
ние ученой степени доктора 
биологических наук, Т. Н. 

' Гагиной на тему; «Птицы Во- 
(яочной Сибири».

С дяссертацией можно оз- 
иакомитъся в научной биб
лиотеке университета.

Томское грузовое авто
транспортное предприятие 
№ 4 производит прием на 
курсы шоферов.

Лицам, авоячившим
службу в Советской Ар
мии и зачисленным на кур
сы, предприятие выплачива
ет стипендию 50 рублей.

Томский государственный 
университет объявляет, что. 
в четверг, 10 апреля 1989 
года, в 14 часов 30 минут, в 
428-й аудитории физиче
ского корпуса, на заседании 
ученого совета по присуж
дению ученых степеней по 
радиофизическим специаль
ностям состоится 
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной на соиска
ние ученой степени кандида
та физико-математических 
наук, Пуговкиным А. В. на 
тему: «Спектральные и вре
менные характеристики из
лучения ОКГ на твердом те
ле».

С диссертацией можно 
ознакомиться в библиотеке 
Сибирского физико-техни
ческого института им. В. Д. 
Кузнецова.

Конторе материально-тех
нического снабжения утграв- 
ления связи на постоянняо 
работу требуется экспеди
тор.

Обращаться; г. Томск-50, 
проспект Ленина, 93, теле
фон № 2-40-51, к начальна» 
ку. 2 — 1

Родные, близкие и 
друзья выражают собо
лезнование семье покой
ного

РАСПОНОМОРЕВА 
Андрея Васильевича

Родные и близкие с 
глубокой скорбью изве
щают о смерти

СЕЛИВАНОВА 
Валерия Васильевича.
Похороны состоятся 

29 марта, в 3 часа дня.
Вынос тела из дома 

по улице Гоголя №  36.

Учебный комбинат том
ского управления строи
тельства выражает глу
бокое соболезнование ди
ректору учебного комби
ната Якунину 'Николаю 
Федоровичу по поводу 
смерти его матери

ЯКУНИНОЙ 
Пелагеи Федоровны.

Кинотеатру .«Пионер» 
требуются киномеханики. 

Обращаться к директору.

> Автомотоклуб ДОСААФ j 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР i

на курсы шоферов J 
II класса и пригдаша- i 
ет на работу инструкто % 
ров практического вожде- { 
ния. {

Обращаться: г. Томск, > 
проспект Ленина. 140. ?

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Каратау (Южный Казах
стан) на равноценную или 
двухкомнатную благоустро
енную квартиру в г Томске.

Обращаться; г. Томск, пе
реулок Таджикский, 29, те
лефон №  2-22-37, к Млади- 
новой и. Н.

Тшюграфия № 2 «Крас
ное знамя» приглашает на 
работу; наборщиков, слеса
ря, корректора и заведую
щего складом.

Обращаться: г. Томск-50, 
проспеягг Ленина, 66, к дн- 
реятору.

Учебно-производственный
комбинат

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы по специальности; 
швейники лепсого платья.
Срок обучения — 6 месяцев.

Учащимся выплачивается 
стипендия 30 рублей. По 
окончании курсов выдается 
удостоверение и предостав
ляется работа в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Со
ляная площадь, 3. 2 — 1

Коллектив отдела по 
использованию трудовых 
ресурсов Томского облис
полкома выражает глубо
кое соболезнование семье 
старшего бухгалтера от
дела Распономоревой Га
лине Георгиевне по пово
да- смерти ее мужа

РАСПОНОМОРЕВА 
Андрея Васильевича.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Кемерове на равноценную 
квартиру в г.. Томске.

Справляться по адресу; 
Томск, ул. Крылова, 6. .кв. 
14.

Наш адрес 
и телефоны

Адрес редакции: г. Томск,
проспект Ленина, 66.

'Телефоны: .ответ, секретаре
—  2-31-19, секретариата —
2-43.40; отделов: партийной
жизни — 2-^2-23, пропаганды
—  2-47-4S, промышленности, 
нефт'егеологии и транспорта — 
2-37-75, строительства и леса— 
2-37-75, сельскохозяйственного
— г-37-39, н ау к и  и ш кол — 
2-42 46, со в етско го  стр о и тель
ств а  и в ы та  — 2-37-77. писем и 
рабселькоровской  сети  
2-37-30 и 2-31-47, инф орм ации
— 2-51-61, б у х га л те р и и  и о тд е
ла объ явлений  — 2-S7-36. с те 
н о гр а ф и стки  — 2-52-02.

К301055 Заказ № 840
г. Томск, тип. № 2 

«Красное звамя».
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